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Com o “Pix” na conta, Congresso
acelera votação do pacote de Lula
Com R$ 7,1 bilhões em emendas parlamentares já libera-
das, sendo R$ 3,2 bilhões nas chamadas “emendas Pix”, 
o Palácio do Planalto acelera a aprovação do pacote 
de corte de gastos no Congresso. Na Câmara, o líder do 
governo, deputado José Guimarães (PT-CE), afirmou que 
as três propostas que compõem o ajuste fiscal do governo 
terão aprovação concluída nesta quinta-feira (19). “Os 
três projetos e seus conteúdos estão praticamente 90% 

acertados com a Fazenda e o Colégio de Líderes. Vamos 
aprovar o ajuste até quinta pela manhã e tem o Senado 
também”, afirmou Guimarães. O presidente da Câmara, 
Arthur Lira, prometeu ao governo a votação do pacote 
nesta semana. No Senado, o presidente Rodrigo Pacheco, 
disse ontem que poderá estender as votações até sábado 
(21) para concluir a análise do pacote de cortes e ainda a 
LOA (Lei Orçamentária Anual).   l Política 5

Bandeirada l  
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PREOCUPAÇÃO
Acic faz alerta

sobre impactos do 
corte de gastos
e pede diálogo

ELEIÇÕES 2024
Eleitos e reeleitos
em 6 de outubro
serão diplomados

no Sefrin Filho, hoje
l Política 3

CASO NANDO
MP denuncia 
condutora por 

homicídio culposo
e lesão corporal

l Geral 4

“THE BEST”
FIFA/DIVULGAÇÃO

Real Madrid vence
por 3 a 0 e leva a
Intercontinental

com gol de Vini Jr
l Esportes 9

Agricultura familiar também 
poderá renegociar dívidas

ATÉ

27/12
Seu leão pode colorir a vida  
de muitas crianças

doepequenoprincipe.org.br
(41) 2108-3886            (41) 99962-4461

Doe seu Imposto de Renda para o Hospital Pequeno Príncipe

Apoio:

Reforma vai à sanção e dólar dispara outra vez l 7

Os agricultores familiares e pequenos produtores rurais também poderão renegociar suas dívidas, segundo 
o projeto de lei que cria o Programa Nacional de Recuperação de Crédito dos Pequenos Agricultores. A pro-
posta do senador Mecias de Jesus (Republicanos-RR) recebeu parecer favorável na Comissão de Agricultura 
e agora segue para a Comissão de Assuntos Econômicos do Senado. O objetivo da iniciativa é recuperar a 
capacidade de produção das famílias da agricultura familiar e pequenas propriedades rurais. Pelo texto, o 
programa de renegociação de dívidas terá a duração de três anos – contados a partir da data de publicação 
da lei, com descontos de até 95%. l Paraná Rural 01
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

NYCOLAS PIVA DA SILVA (19)
CLEMENTE DRUPINISKI (77) 
MARIA I. A. PEREIRA BORGES (57)

Usina Solar (PL)
O prefeito Leonaldo Paranhos inaugurou a usina solar 
de Cascavel que vai abastecer os 15 ônibus em opera-
ção desde agosto. Com cinco mil placas fotovoltaicas e 
segunda do gênero no Paraná (a primeira está em Curi-

tiba), a usina tem potência instalada de 3.300 kWp, ener-
gia suficiente para abastecer a cidade de Santa Tereza 
do Oeste e trará economia de R$ 3,6 milhões anuais. A 
construção foi viabilizada através de convênio da prefei-

tura com a Itaipu Binacional e Copel.

Melhores IPDM
O Ipardes divulgou a nova 
edição do Índice de desem-
penho municipal que avalia 
o desenvolvimento socioe-
conômico das 399 cidades 
paranaenses nas dimen-
sões de renda, educação 
e saúde. Quarenta e sete 
municípios alcançaram alto 
desempenho em 2022 no 
índice geral, crescimento 
de 62% em relação a 2021, 
quando eram 29. Trata-se 
do maior número desde o 
início da série histórica.

Turismo
O Paraná foi o terceiro 
estado brasileiro que mais 
recebeu turistas estrangei-
ros neste ano, de acordo 
com a Embratur. Entre 
janeiro e outubro de 2024, 
o estado recebeu 805.143 
visitantes internacionais. O 
número já supera o de todo 
o ano de 2023, quando 
791,5 mil pessoas entra-
ram no Paraná a partir de 
destinos internacionais. “O 
Paraná investiu para gerar 
um fluxo maior de visitan-
tes”, disse o secretário 
Márcio Nunes (Turismo).

Tríplice Fronteira
O Paraná só fica atrás de 
SP (2.038.548) e do RJ 
1.352.012) no receptivo 
de estrangeiros. Os dois 
estados têm quatro dos 
10 aeroportos internacio-
nais mais movimentados 
do país: Guarulhos (SP), 
Congonhas (SP), Campinas 
(SP) e Santos Dummont 
(RJ). O destaque do Paraná 
é o turismo rodoviário com 
769.500 visitantes de 
carro ou ônibus, 95,5% 
do número de turistas e 
45,4% dos estrangeiros 
que visitam o Brasil por 
essa via. A tríplice fronteira 
com a Argentina e Para-
guai em Foz do Iguaçu é a 
principal porta de entrada, 

principalmente para argen-
tinos (218,6 mil) e para-
guaios (322 mil).

Zeca e Eduardo
O deputado Zeca Dirceu 
(PT) e o prefeito eleito 
Eduardo Pimentel (PSD) 
conversaram na segun-
da-feira, 16, sobre novos 
projetos prioritários para 
Curitiba que podem receber 
apoio do governo Lula (PT) 
a partir de 2025. “Curitiba 
foi contemplada no Novo 
PAC com uma série de 
projetos, principalmente na 
área de mobilidade urbana, 
e vamos trabalhar juntos 
para que o governo do 
presidente Lula ajude ainda 
mais a capital de todos os 
paranaenses”, disse Zeca 
Dirceu no final do encontro 
no gabinete de Pimentel no 
Palácio 29 de Março.

Lote 6
A Bolsa de Valores de São 
Paulo leiloa nesta quin-
ta-feira, 19, o Lote 6 das 
concessões rodoviárias 
do Paraná. A ANTT prevê 
tarifa básica máxima de 
pedágio para disputa de R$ 
0,17578/km. Com o Lote 
6, o Paraná vai completar 
a concessão de todo o 
eixo da BR-277, desde a 
região Oeste, na fronteira 
com Paraguai e Argentina, 
até o Porto de Paranaguá. 
Os dois primeiros lotes já 
concedidos são dos tre-
chos da rodovia na região 
central, RMC e litoral. Além 
disso, coloca o Sudoeste 
no mapa das concessões 
pela primeira vez, entre 
Cascavel e Pato Branco. 
O lote inclui 662 quilôme-
tros das rodovias BR-163, 
BR-277, PR-158, PR-180, 
PR-182, PR-280 e PR-483. É 
o maior em extensão, com 
40 quilômetros a mais que o 
Lote 4. O investimento pode 
chegar a R$ 20 bilhões.

Para mudança nas catracas, 
Transitar pagará R$ 130 mil à 
vendedora dos ônibus elétricos 
Cascavel – Rodando desde o 
início de agosto, os 15 ônibus 
elétricos que custaram R$ 43 
milhões, continuam dando ainda 
mais gastos aos cofres públicos. 
Para poder abastecer os ônibus 
foi construído o Eletroterminal 
e uma Usina Fotovoltaica. No 
começo do mês, a Transitar libe-
rou o valor de R$ 1,3 milhão para 
fazer a revisão dos veículos e 
nesta quarta-feira (18) foi publi-
cado contrato de R$ 130 mil, 
desta vez para mudar as catracas 
internas de local. 

Ocorre que, tanto a venda 
dos ônibus, quanto a revisão 
e agora a mudança das catra-
cas são todas de uma mesma 
empresa: A Tevx Motors Group 
Ltda, com sede em São Paulo, 
representante oficial da chi-
nesa Higer no Brasil, que pro-
duz os ônibus elétricos. Além 
disso, serão comprados mais 
quatro pares de catracas, para 
que novas alterações sejam fei-
tas para novas rotas dos ônibus 
elétricos.  

TESTES
No começo de outubro a 

Transitar disse que realizou 
durante o mês de setembro 
uma fase de testes para avaliar 
a mudança das catracas de local 
dentro dos ônibus do transporte 
público e como o resultado foi 
positivo, a mudança seria feita 
em todos os veículos, mas ape-
nas dois que fazem a rota Oeste/
Nordeste receberam a mudança 
de posicionamento da catraca, 
que foi tirada da porta da frente 
para a porta de trás, onde a 
maioria costuma entrar nos 
terminais de transbordo. 

De acordo com a presidente 
da Transitar, Larissa Boeing, 
desde que os ônibus começa-
ram a rodar no dia 6 de agosto, 

a autarquia vem avaliando e 
monitorando a performance 
dos veículos e um projeto piloto 
com a alteração da posição de 
duas catracas foi muito bem 
avaliado, por isso, será levado 
aos outros. Ainda não existe um 
prazo definido para que a alte-
ração seja feita.

“Como temos a condição de 
manutenção de garantia desses 
carros, existiu durante o período 
de agosto até dezembro uma 
discussão entre a fornecedora 
com potenciais em empresas 
credenciadas para a execução 
desse serviço. Como eles não 
lograram o êxito decidiram que 
então fariam diretamente o ser-
viço e para que a gente possa 
então preservar a garantia des-
ses carros, formalizamos essa 
contratação”, disse ela. 

Sobre as novas catracas a 
presidente explicou que existe 
a previsão de que quatro veí-
culos elétricos circulem na 
Avenida Carlos Gomes, e neste 
caso, tem que ter uma catraca 
para atender os embarques do 
lado direito quando esses veí-
culos trafegarem pela avenida. 
“Estamos finalizando essa ava-
liação que conseguiremos na 
prática então ter a garantia de 
que se funcionará ou não, mas 
já colocamos na contratação a 
possibilidade tanto do serviço 
de instalação como do forne-
cimento desses novos equipa-
mentos”, frisou.

Boeing explicou que em fun-
ção do próprio layout do veículo, 
que possui o piso totalmente 
baixo, a catraca para possibilitar 
tanto os acessos pela esquerda 
como pela direita do veículo, elas 
ficaram numa posição mais cen-
tralizada e, quando há o trans-
bordo de um passageiro de um 
veículo de uma linha alimen-
tadora para esses veículos das 
linhas troncais, onde o embar-
que ocorre obrigatoriamente 
pela porta traseira para não exis-
tir um novo registro na catraca, os 
passageiros têm um acesso mais 
restrito deste espaço, porque ele 
fica dividido.

Com a mudança, ela será 
otimizada e a catraca reposi-
cionada e quando esse acesso 
ocorre nos terminais, todo o 
saguão do veículo fica disponí-
vel para esta utilização, alcan-
çando uma utilização de uma 
maneira mais eficiente de todo 
o espaço que o veículo tem para 
os passageiros. 

Sobre a contratação da 
mesma empresa para o serviço, 
ela disse que existia uma empresa 
autorizada na cidade, que inclu-
sive tinha alterado duas catracas 
para um período de teste, mas 
a empresa não continuou com 
os trabalhos e foi preciso buscar 
outras empresas.

Revisão milionária
A reportagem do Jornal O 

Paraná divulgou no começo 
deste mês a publicação do con-
trato da autarquia de trânsito com 
a empresa Tevx Motors Group Ltda, 
no valor de R$ 1.385.715,00. 
Segundo a Transitar, como existe 
em andamento uma nova licitação 
para a administração do serviço 
do transporte público e apenas 
um contrato provisório com as 
empresas atuais – a Pioneira e a 
Capital do Oeste – a responsabili-
dade dos ônibus acaba sendo da 
Transitar que precisa então, fazer a 
manutenção dos veículos. 

O contrato de prestação de ser-
viços é de 12 meses e foi feito por 
meio de “inexigibilidade de lici-
tação” que é quando o processo 
acontece quando há a impossibili-
dade de competição. Na especifica-
ção dos serviços estão indicadas as 
manutenções para os 15 veículos de 
5 até 70 quilômetros rodados. Para 
se ter uma ideia, a manutenção dos 
10 quilômetros vai custar o valor de 
R$ 181.480,00 para os 13 padrons, 
ou seja, o valor unitário de R$ 
13.960,00. Já no caso dos articula-
dos o valor sobe para R$ 19.800,00, 
total de R$ 39.600,00. Ao todo será 
pago R$ 221 mil somente na revisão 
dos 10 quilômetros. 
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Transporte público
A reportagem do jornal O Paraná apurou que o Município 
de Cascavel deverá retirar do edital de concessão dos ser-
viços de transporte público coletivo de Cascavel a cláusula 
que permite ao Poder Público exigir a demissão de funcio-
nário das empresas de transporte. A cláusula virou objeto 
de ação judicial que culminou, inclusive, na suspensão da 
licitação que deveria ocorrer no último dia 9 de dezembro. 
Com a cláusula retirada a ação perderá o “objeto” e por 
consequência, derrubando a decisão liminar. Assim, em 
janeiro, já no comando do Executivo Municipal, Renato 

Silva poderá encaminhar a licitação para escolha das novas 
concessionárias e também preparar, se necessário, a pror-
rogação do contrato com as empresas Pioneira e Capital do 
Oeste para que o serviço à população não seja prejudicado.

Mais secretários?
O prefeito eleito de Casca-
vel, Renato Silva (PL) deverá 
confirmar Alexandre Gue-
rino, o Suco, para a Secre-
taria de Esportes a partir 
de 2025. Vereador eleito 
nas eleições municipais de 
2024, Suco foi o candidato 
mais votado do PSD. Com a 
saída de Suco da Câmara, 
quem deverá assumir a fun-
ção de vereador é o primeiro 
suplente, Mauri Schaffer. Já 
o segundo suplente da sigla, 
Jeferson Lazaro, deverá ser 
anunciado para comandar 
a Fundação de Esporte e 
Cultura de Cascavel.

Extraordinária
Os vereadores de Cascavel 
se reúnem nesta quinta-feira 
(19) naquela que deverá ser 
a última sessão do ano para 
discutir três projetos. Os tex-
tos tratados serão sobre o 
orçamento de Cascavel para 
2025, a utilidade pública do 
Rotary Club de Cascavel e 
também o projeto que abre 
crédito adicional suplemen-
tar para a Câmara de Casca-
vel. A sessão inicia às 9h.

Cidadão honorário
A Câmara de Cascavel 
aprovou a outorga o Título 
de Cidadão Honorário de 
Cascavel ao governador do 
Paraná, Ratinho Junior, em 

reconhecimento a contribui-
ções do governador para o 
desenvolvimento de Cas-
cavel. A sessão solene da 
entrega do título ao gover-
nador ainda não foi definida 
pelo legislativo. 

Patrimônio IPMC
O Instituto de Previdência 
dos Servidores de Cascavel 
anunciou o crescimento 
de 167,12% em seu patri-
mônio líquido nos últimos 
oito anos. De acordo com 
os dados divulgados, em 
dezembro de 2016, o PL 
do instituto era de R$ 
253,3 milhões, enquanto 
em dezembro de 2024 
alcançou a marca de R$ 
676,7 milhões. Os recursos 
do IPMC incluem aplicações 
financeiras e imóveis.

Crédito suplementar
A Prefeitura de Cascavel 
publicou em Diário Oficial a 
abertura de crédito adi-
cional suplementar de R$ 
22.573.034,99. Desses 
valores, serão destinados 
para cobertura do déficit 
atuarial do município R$ 
8.905.485,95. Já outros R$ 
8.406.362,37 serão para 
efetuar pagamento de preca-
tórios e sentenças judiciais. 
O restante será utilizado 
para pagamento de outras 
despesas.

Serviços indisponíveis
O Governo do Paraná informou que no dia 31 de dezembro, 
o portal do Detran-PR estará com alguns serviços indispo-
níveis devido à manutenção e atualização dos sistemas 
por parte do próprio órgão e da Secretaria Estadual da 

Fazenda. Os cidadãos que necessitarem de algum deverão 
solicitá-lo ao órgão até o dia 30 de dezembro. Os paga-

mentos realizados após este período serão compensados 
apenas a partir de 2 de janeiro.

Acic faz alerta sobre os 
impactos de pacote de 
cortes e defende diálogo 
Cascavel – A Câmara dos Depu-
tados aprovou o primeiro texto 
do pacote de corte de gastos 
proposto pelo Governo Fede-
ral. A medida recebeu 318 votos 
favoráveis e 149 contrários e 
estabelece restrições à conces-
são de créditos tributários em 
cenários de déficit e amplia o 
poder do Executivo para sus-
pender o pagamento de emen-
das parlamentares. O texto 
segue agora para a análise de 
destaques antes de ser enviado 
ao Senado. (Confira matéria na 
página 5)

A proposta é parte de um 
pacote com quatro projetos e 
visa economizar R$ 375 bilhões 
até 2030. Entre os principais 
pontos, o Projeto de Lei Com-
plementar n° 210/2024 propõe 
o bloqueio e contingenciamento 
de emendas parlamentares 
em proporção semelhante às 
demais despesas não obriga-
tórias do governo, limitando os 
cortes a 15% do valor total.

Antes mesmo da aprovação 
final do texto, a Acic (Associação 
Comercial e Industrial) emitiu 
um comunicado destacando a 
preocupação com os potenciais 
impactos econômicos do pacote 
de corte de gastos. Embora reco-
nheça a relevância do equilíbrio 
fiscal para a sustentabilidade 
das contas públicas, a entidade 
defende que as medidas não 
devem comprometer investi-
mentos estratégicos nem pre-
judicar o setor produtivo.

Prefeito, vice e vereadores de Cascavel 
serão diplomados nesta quinta-feira

Cascavel - O prefeito eleito de 
Cascavel, Renato Silva (PL), o 
vice-prefeito, Henrique Mecabô 
(Novo) e os 21 vereadores elei-
tos ou reeleitos no pleito do 
dia 6 de outubro de 2024 serão 
diplomados nesta quinta-feira 
(19). A cerimônia será realizada 
no Teatro Municipal Sefrin Filho, 
às 16h e conduzida pelo Tribunal 
Regional Eleitoral do Paraná. 

A diplomação é feita depois 
que se encerram todos os prazos 
de processamento das eleições e 
de questionamento dos resulta-
dos. Ela atesta que o candidato 

está apto a assumir a função. 
O próximo passo é a cerimônia 
de posse, marcada para 1º de 
janeiro, quando começam os 
mandatos que se encerram em 
dezembro de 2028.

Além de Renato Silva e Hen-
rique Mecabô que foram eleitos 
prefeito e vice, os 21 vereado-
res eleitos em Cascavel foram: 
Tiago Almeida, Carlos Xavier, 
Sadi Kisiel, João Diego, Alécio 
Espínola, Cabral, Fão do Bol-
sonaro, Mazutti, Suco, Antô-
nio Marcos, Serginho Ribeiro, 
Edson Souza, Dr. Lauri, Valdecir 

Alcantara, Policial Madril, Hud-
son Moreschi, Cidão da Telepar, 
Cleverson Sibulski, Rondinelle 
Batista, Everton Guimarães e 
Bia Alcântara.

SANTA TEREZA E LINDOESTE
Na mesma oportunidade, 

serão diplomados os prefeitos, 
vices eleitos em Santa Tereza do 
Oeste, Amarildo Rigolin e Marcos 
Aurélio Alves, o Marcão. Prefeito 
e vice-prefeito de Lindoeste, Sil-
vio Santana e David Pereira de 
Andrade, além dos vereadores 
eleitos nos dois municípios.

Segundo a Acic, Os cortes 
devem ser planejados para não 
prejudicar área consideradas 
fundamentais, os “motores 
da economia”. “Os cortes não 
devem comprometer áreas 
estratégicas, como infraestru-
tura, qualificação profissional 
e incentivos ao setor produ-
tivo”, destacou a entidade.

A associação também enfati-
zou que ajustes fiscais desequi-
librados podem criar gargalos 
de desenvolvimento, atrasando 
projetos de infraestrutura críti-
cos e desestimulando a moder-
nização das empresas.

DIÁLOGO ABERTO
O presidente da Acic, Siro 

Canabarro, reforçou a necessi-
dade de um canal permanente 
de diálogo entre o governo e o 
setor produtivo. Esse esforço, 
segundo a entidade, é indispen-
sável para a construção de solu-
ções conjuntas que equilibrem 
cortes fiscais com o estímulo ao 
crescimento. 

“É fundamental a criação de 
um canal permanente de diá-
logo para que sejam discutidas 
alternativas que conciliem os 
cortes necessários com políticas 
de estímulo ao crescimento eco-
nômico. Medidas como a revisão 
de subsídios ineficientes e o 
combate a desperdícios e privi-
légios devem ser priorizadas. Da 
mesma forma, a implementação 
de uma reforma administrativa 
é indispensável para aumentar 
a eficiência da máquina pública 
sem penalizar o setor produ-
tivo”, informou.

SOLUÇÕES CONSTRUTIVAS
A Acic reafirmou ainda o 

compromisso em colaborar 
ativamente soluções constru-
tivas para o desenvolvimento 
de propostas que combinem 
responsabilidade fiscal e com-
petitividade empresarial. Para 
a Associação, é possível conci-
liar o ajuste das contas públi-
cas com medidas que impul-
sionem a economia.

A entidade também reite-
rou a posição como defensora 
do desenvolvimento econô-
mico e da indústria local. “Por 
fim, a Acic se posiciona como 
defensora do desenvolvimento 
econômico e da indústria local, 
apresentando alternativas que 
visam proteger os interesses 
do setor produtivo e fomentar 
um ambiente econômico equili-
brado e sustentável”, completou 
o presidente.
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Caso Nando: Ministério 
Público denuncia motorista

por homicídio culposo
Cascavel – O Ministério Público 
ofereceu denúncia contra 
a motorista Márcia Pereira 
Sobrinho, de 44 anos, que 
atropelou e matou Fernando 
Lorenzo Souza Gehlen, de nove 
anos, em um acidente na noite 
do dia 14 de junho deste ano, 
quando o menino que estava 
na calçada aguardava com a 
mãe e um amigo para atraves-
sar a rua. Ela vai responder por 
homicídio culposo e lesão cor-
poral culposa na direção de 
veículo automotor. O acidente 
causou uma grande comoção 
da sociedade. 

A denúncia foi apresen-
tada pelo promotor de justiça, 
Tiago Trevizoli Justo, que indi-
cou que a decisão foi tomada 
porque Márcia não reduziu 
a velocidade e não parou 
mesmo depois de ter atrope-
lado o menino, atingido ainda 
a mãe dele, Mônica Morais de 
Souza, e um amigo do menino. 
Além disso, ela bateu con-
tra uma motocicleta ferindo 
o condutor, que não sofreu 
danos mais graves.  

A DENÚNCIA
No processo, o promotor 

disse que os fatos demons-
tram que a motorista apresen-
tou despreparo por não conse-
guir frear o veículo, fruto ainda 
de negligência ao volante. 
A denúncia reforça também 
que a motorista “não previu 
o resultado que poderia pre-
ver” e que todos os fatos tor-
nam o caso incompatível com 
o “Acordo de Não Persecução 
Penal e a Suspensão Condi-
cional do Processo”, benefí-
cios que poderiam evitar um 
julgamento, ou seja, o caso 
deverá ser julgado por um júri. 

O processo também enqua-
dra a motorista no artigo 303 
do Código de Trânsito Bra-
sileiro, que trata de crimes 
de trânsito com resultado 
de lesão corporal culposa. 
Neste caso em específico, 
enquadrado como homicídio 
culposo, a sentença poderá 
levar a uma condenação mais 
severa, embora não envolva 
dolo, que é a intenção de 
matar.

Com a denúncia oferecida, 

Sobre o caso
A morte do menino Fernando aconteceu na noite do dia 14 de junho. 

A motorista que provocou o acidente do menino, Márcia Pereira Sobrinho, 
foi denunciada por homicídio culposo na direção de veículo e lesão cor-
poral, fato ocorrido no dia 8 de julho quando o inquérito foi concluído. 
Na época, foi levantada a hipótese de que ela estaria utilizando o celular 
no momento do acidente, o que não ficou comprovado, visto que o setor 
de inteligência da Polícia Civil fez uma análise minuciosa no celular dela, 
mas não constatou nenhum aplicativo aberto no momento da batida. 

Uma “cobrança” devido ao fato da irresponsabilidade da condutora 
e também às autoridades de trânsito que, por causa do acidente, fizeram 
uma série de modificações no cruzamento, desde a pintura reforçada 
da faixa de pedestre até a instalação de câmera de monitoramento e na 
sequência de um semáforo. Desde o fato, a família já realizou uma série 
de protestos pedindo por justiça.

o caso será analisado pela 
Justiça que precisa então 
acatar a decisão, mas a moto-
rista responde ao processo em 
liberdade. Além disso, Márcia 
poderá enfrentar punições 
que incluem a suspensão da 
habilitação e penas alterna-
tivas ou restritivas de direi-
tos, dependendo do entendi-
mento do juiz.

AS PARTES
O advogado da família do 

menino, Hélio Ideriha Júnior, 
disse que a denúncia já era 
esperada, já que o fato foi jus-
tamente agravado pelo menino 
estar na calçada e elogiou o 
fato da negação de um possível 
acordo no caso, devido a sua 
gravidade. “Agora a denúncia 
será recebida e a ré será citada 

para defesa, arrolar testemu-
nhas que serão ouvidas, tanto 
de defesa como de acusação 
seguindo a lei”, explicou. Már-
cia pode ser condenada de 
dois a quatro anos pelo homi-
cídio, podendo aumentar de 
acordo com o entendimento 
dos jurados. 

Renato Armiliato, que é 
advogado da motorista, disse 
que eles ainda não foram for-
malmente intimados, mas 
assim que forem irão se mani-
festar no processo no sentido de 
obter um benefício processual 
para a motorista, considerando 
que ela nunca teve nenhum 
andamento criminal, já que 
entendem que é pertinente 
um benefício que é previsto em 
legislação, mas que isso será 
discutido no processo.  

Fernando Lorenzo Souza Gehlen, de nove anos, morreu ao ser 
atropelado na calçada, no mês de junho

REPRODUÇÃO

  

4ª Vara do Trabalho
A OAB Cascavel esteve 
presente na inauguração 
das novas instalações 
da 4ª Vara do Trabalho, 
que foram projetadas 
para melhorar a eficiên-
cia e o atendimento à 
sociedade. Os novos 
espaços reforçam a 
importância da Vara no 
cumprimento da justiça 
trabalhista na região. A 
OAB reafirma seu com-
promisso com a valoriza-
ção da justiça e o forta-
lecimento da advocacia, 
buscando sempre um 
ambiente mais justo e 
acessível para todos.

Juramento 
Na quinta-feira (12), 
foi realizada a última 
cerimônia de Juramento 
da Advocacia de 2024, 
conduzida pela Dra. Sil-
via Massaro. O evento 
marcou a transição dos 
bacharéis em Direito 
para profissionais aptos 
a exercer as responsa-
bilidades da profissão. 
Durante a solenidade, 
os novos advogados 
receberam suas cre-
denciais e números de 
registro na OAB, rea-
firmando seu compro-
misso com a ética e a 
promoção da justiça. A 
cerimônia, que contou 
com 54 novos profis-
sionais, encerrou os 
compromissos oficiais 
da gestão 2022/2024, 
liderada pelo presidente 
Alex Gallio.

Recesso 
administrativo
A OAB Cascavel informa 
que o recesso admi-
nistrativo será de 19 

Voto de Louvor e Congratulações
na terça-feira (10), a OAB Cascavel recebeu 

o Voto de Louvor e Congratulações da Câmara 
Municipal de Cascavel, em reconhecimento 

ao trabalho da nossa Subseção. A homenagem, 
proposta pelos vereadores Alécio Espínola e Pro-
fessora Beth Leal, é motivo de grande orgulho. 
O reconhecimento reforça o compromisso da 

Subseção com a advocacia e com o desenvolvi-
mento da sociedade local.

de dezembro a 07 de 
janeiro. O atendimento 
será retomado no dia 
08 de janeiro, com o 
compromisso renovado 
para mais um ano de 
dedicação à advocacia. 
A OAB subseção Casca-
vel deseja a todos boas 
festas e um ano novo 
repleto de conquistas.
 
Recesso Forense
De 20/12/2024 a 
06/01/2025, a Vara 
da Infância e Juventude 
de Cascavel funcionará 
em regime de plantão 
para demandas urgen-
tes. Para processos 
que exijam providências 
antes de 10/01/2025, 
é essencial que essa 
urgência seja mencio-
nada na petição, garan-
tindo que o caso seja 
encaminhado ao juiz 
substituto para aná-
lise. Acesse as normas 
completas na Portaria 
nº 02/2024 e na Reso-
lução nº 470/2024 e 
organize seus prazos 
com antecedência. A 
OAB está disponível 
para orientar.

VII Copa OAB de 
Futebol Suiço 
A VII Copa OAB de Fute-
bol Suíço foi um grande 
sucesso de integração, 
esporte e saúde. De 
agosto a dezembro, as 
equipes participaram 
dos jogos nas catego-
rias Livre e +40. Na 
quarta-feira (11), a final 
consagrou os vencedores 
e destaques da copa. A 
OAB Cascavel parabeniza 
todos os participantes. 
Nos vemos no próximo 
campeonato.
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Rússia anuncia vacina contra o câncer para 2025
Brasília – O governo russo anun-
ciou esta semana que desenvol-
veu uma vacina contra o câncer. 
A previsão é que o imunizante 
comece a ser distribuído para 
pacientes de forma gratuita a 
partir do início de 2025.

De acordo com a agência 

Saúde reforça o alerta: A cada 100 pessoas 
que têm tétano, cerca de 30 morrem
Brasília – A cada 100 pessoas 
que adoecem de tétano, cerca 
de 30 morrem. A informação 
é do Ministério da Saúde. Em 
nota, ele reforça que a princi-
pal forma de prevenção contra 
a doença é a vacinação, gra-
tuita e disponível no Sistema 
Único de Saúde (SUS).

A imunização deve ser reali-
zada conforme recomendações 
do Calendário Nacional de Vaci-
nação em serviços da atenção 
primária ou em centros de refe-
rência para imunobiológicos 
especiais (CRIEs), no caso de 
pessoas que apresentam con-
dições clínicas especiais.

“A atualização da vacinação 
contra o tétano em gestantes, a 
cada gestação, além de proteger 

russa de notícias, a vacina foi 
desenvolvida em colabora-
ção com diversos centros de 
pesquisa. Ensaio pré-clínicos 
demonstraram que a dose 
suprime o desenvolvimento 
de tumores e de potenciais 
metástases.

O Centro Nacional de Pes-
quisa Médica do Ministério da 
Saúde russo informou que tra-
balha com duas linhas de vaci-
nas oncológicas. Uma delas 
é uma vacina personalizada 
que utiliza tecnologia mRNA, 
a mesma utilizada em doses 

contra a covid-19.
“Com base na análise gené-

tica do tumor de cada paciente, 
uma vacina única é criada para 
‘ensinar’ o sistema imunológico 
a reconhecer células canceríge-
nas”, detalhou o centro de pes-
quisa russo.

O segundo imunizante é a 
Enteromix, formulada com base 
numa combinação de quatro 
vírus não-patogênicos que têm 
a habilidade de destruir células 
malignas e, simultaneamente, 
ativar a imunidade de pacientes 
contra um tumor.

a mãe contra a doença, tem 
como meta prevenir o tétano 
neonatal que pode acometer 
recém-nascidos, até os primei-
ros 28 dias de vida”, destacou o 
ministério. “Gestantes, traba-
lhadores rurais e da construção 
civil, idosos e pessoas que sofre-
ram ferimentos recentes, devem 
manter a proteção em dia.”

VIAJANTES
Para quem for viajar para 

locais onde a vacina contra 
o tétano não esteja disponí-
vel ou onde é exigida a pres-
crição médica, a orientação 
é atualizar com antecedên-
cia o esquema vacinal, caso 
necessário. “Atenção para 
a necessidade de reforço, a 

cada dez anos, da última dose 
do esquema completo ou da 
última dose de reforço”. 

COMO É A DOENÇA
O tétano é uma doença 

aguda, não contagiosa, de 
ocorrência mundial. Segundo 
o Ministério da Saúde, a enfer-
midade representa sério pro-
blema de saúde pública, sobre-
tudo em países com baixas 
condições socioeconômicas e 
educacionais.

A doença é causada pela 
bactéria Clostridium tetani, 
presente no solo, na água, em 
objetos enferrujados como 
pregos, madeiras e agulhas 
e em fezes de animais, entre 
outros. “A bactéria pode 

entrar no organismo, espe-
cialmente pelas mãos ou pés 
do indivíduo, por meio de cor-
tes, perfurações ou feridas 
contaminadas”.

O tétano afeta o sistema ner-
voso, provocando contrações 
musculares intensas. Em casos 
graves, pode causar a morte. 

“Além da vacinação, a preven-
ção da doença também requer 
a utilização de equipamentos 
de proteção individual (botas, 
luvas e capacetes) para evitar a 
ocorrência de acidentes durante 
a prática de atividades profissio-
nais ou domésticas”, finaliza o 
Ministério da Saúde.

AEN
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PetBras vem aí 
O presidente Lula da Silva 

sancionou a lei federal 
15.046 que obriga união 
e municípios a cadastra-
rem pets. Cães, gatos e 

afins. Seria um tipo de RG 
nacional bicho, como nome 
do pet, endereço onde vive, 

cadastro atualizado de 
vacinas, nome dos tutores 
e o mais curioso, ainda não 
obrigatório, porque precisa 
regulamentar: uso de chips 
para monitoramento, caso 

se crie um órgão a nível federal. A sanção deixa aberta 
essa hipótese para a iminente regulamentação. O que não 
está claro ainda é qual secretaria nas prefeituras vai cuidar 
disso, e qual órgão do governo federal. Pode ser criada no 

âmbito do Ministério da Agricultura uma PetBras?

Custo da cidadania
A Comissão Orçamentária do 
Parlamento italiano aprovou 
uma emenda que aumenta 
a taxa de reconhecimento 
da cidadania italiana de 
€545(R$ 3.544) por família 
para €600(R$ 3.800) por 
pessoa. A medida tem apoio 
da maioria parlamentar e 
deve ser aprovada até o fim 
deste ano. “O motivo desse 
aumento é justamente 
para impedir o acesso de 
estrangeiros descendentes 
à cidadania italiana”, comen-
tou Rafael Gianesini, CEO da 
Cidadania.

Inteligência oculta
A Comissão Controle das 
Atividades de Inteligência 
(CCAI) vai funcionar o ano 
que vem, independen-
temente de comandar a 
Comissão de Relações 
Exteriores e Defesa Nacional 
da Câmara – caberá a um(a) 
deputado(a) o comando das 
duas. E os deputados garan-
tem que a querem ativa. A 
CCAI não funcionou este ano 
sob mãos do senador Renan 
Calheiro, blindando a Abin. 
E só teve uma sessão por 
emendas para 2025.

Pensando longe
Não é apenas o chanceler 
Mauro Vieira que está de 
olho no futuro bem longe de 
Brasília. Vários de seus che-
fes de departamento traba-
lham para serem contempla-
dos com postos no exterior 
pelos próximos quatro anos. 
Numerosas embaixadas 
também devem receber 
novos embaixadores. É o 
caso da Espanha, onde está 
o ex-assessor internacional 

do ministério da Agricultura, 
na gestão Tereza Cristina, 
Orlando Leite.

Tereza na fila
Em entrevista ao portal JD1, 
a senadora Tereza Cristina, 
ex-ministra da Agricultura de 
Jair Bolsonaro, destacou as 
conquistas do Progressistas 
em Mato Grosso do Sul em 
2024 e afirmou que está 
preparada para uma possível 
candidatura à Presidência 
da República. O que pegou 
de surpresa muita gente em 
Brasília. Embora considere 
o cenário distante, enfatizou 
que a decisão dependerá 
de fatores partidários e 
pesquisas.

Conexão Damasco
De acordo com diferentes 
diplomatas árabes, a deci-
são da CREDN de cassar a 
Ordem do Cruzeiro do Sul 
do ditador deposto Bashar 
al-Assad, deposto na Síria, 
chegou ao Governo interino 
em Damasco. A decisão 
contribui para que o Brasil 
seja visto de outra forma, 
uma vez que Lula da Silva 
era amigo de Assad. Além 
disso, os insurgentes foram 
devidamente informados de 
que 12 milhões de descen-
dentes sírios vivem aqui.

ESPLANADEIRA
#Startups do Programa Ace-
lera Marca faturam R$ 50 
milhões em 2024.#Organon 
lidera LARCs Brasil em 2024 
pelo 5º ano.# Carlos Francis-
con lança “Na Alegria e Na 
Dor”, narrando contra o cân-
cer.#FenaCap reelege Denis 
Morais como presidente por 
mais três anos.

Lula libera R$ 7 bilhões em 
emendas e Congresso corre
para aprovação do pacote
Brasília – Em apenas dois dias, 
o Governo Lula 3 desembolsou 
R$ 7,1 bilhões em emendas 
parlamentares na busca de 
destravar o pacote de corte de 
gastos no Congresso Nacional, 
abrindo as torneiras para libe-
rar o maior volume de recursos 
que estavam suspensos, mas 
foram liberados pela última 
decisão do STF (Supremo Tri-
bunal Federal).

Os repasses fazem parte do 
“esforço” do Palácio do Pla-
nalto votar (e aprovar) ainda 
nesta semana pelo menos 
dois projetos do pacote do 
corte de gastos pacote fiscal 
e que reduzem o ganho real 
do salário mínimo, mudam 
as regras do Bolsa Família e 
ao BPC (Benefício de Pres-
tação Continuada), além de 
conter despesas. Já a PEC 
(Proposta de Emenda à Cons-
tituição) que promove alte-
rações no abono salarial, no 
Fundeb (Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educa-
ção Básica) e na regra que 
obriga o governo a executar 
o Orçamento aprovado pelo 
Congresso vão ficar para 2025.

 
LDO

Resultado das emendas, 
ontem (18), o Congresso Nacio-
nal aprovou em votação sim-
bólica o projeto da Lei de Dire-
trizes Orçamentárias de 2025 
(PLN 3/24). O relatório apro-
vado na Comissão Mista de 
Orçamento na terça (17) esta-
belece entre outros pontos, a 
previsão de uma meta de défi-
cit zero para o Orçamento Fis-
cal e a Seguridade Social em 
2025. O texto seguiu parda san-
ção do presidente Lula 

O texto aprovado estabe-
lece a margem de tolerância 
na meta fiscal de 0,25 ponto 
percentual do PIB para mais ou 
para menos. Em valores abso-
lutos, a LDO prevê que o resul-
tado primário poderá variar 
entre déficit de R$ 31 bilhões 
e superávit primário de R$ 31 
bilhões em 2025, considerando 
a margem de tolerância. Não 
serão consideradas na meta de 
déficit primário as empresas do 
Grupo Petrobras, as empresas 

Alta do dólar tem novo recorde
O dólar comercial encerrou a quarta-feira (18) vendido a R$ 6,267, 

com alta de R$ 0,172 (+2,82%) em um único dia, a quinta elevação 
consecutiva. O dia foi sem intervenções do Banco Central e a cotação 
iniciou em torno de R$ 6,11. Chegou a desacelerar no fim da manhã, 
mas voltou a subir intensamente após uma declaração do ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, de que o a moeda norte-americana deveria 
se acomodar. “Tenho conversado muito com as instituições financeiras 
[sobre a] previsão de inflação do ano que vem, previsão de câmbio no 
ano que vem. Até aqui, nas conversas com as grandes instituições, as 
previsões são melhores do que as que os especuladores estão fazendo”, 
disse o ministro.

A partir das 15h, a cotação acelerou novamente após o resultado 
da reunião do Federal Reserve (Fed, Banco Central norte-americano). 
A autoridade monetária cortou as taxas básicas da maior economia do 
planeta em 0,25 ponto percentual, como esperado. No entanto, indi-
cou no comunicado que ficará mais cautelosa em 2025, o que abre a 
possibilidade de menos cortes no próximo ano.

No mercado de ações, o dia também foi de intensa instabilidade. 
O índice Ibovespa, da B3, fechou aos 120.772 pontos, com queda de 
3,15%. O indicador está no menor nível desde 20 de junho e acelerou 
a queda após a decisão do Fed. 

do Grupo Empresa Brasileira 
de Participações em Energia 
Nuclear e Binacional (ENBPar); 
e as despesas do Orçamento 
de Investimento destinadas 
ao Programa de Aceleração do 
Crescimento (Novo PAC), limi-
tadas a R$ 5 bilhões.

EMENDAS PIX
As emendas pagas pelo 

governo foram liberadas na 
quinta-feira, 12, e na sexta-
-feira, 13. Os recursos contem-
plam emendas individuais 
(indicadas por cada depu-
tado e senador no Orçamento 
para seus redutos eleitorais) e 
emendas de bancada (que con-
templam o conjunto de par-
lamentares de cada Estado). 
Essas emendas são impositi-
vas, ou seja, o governo é obri-
gado a liberar conforme a indi-
cação dos congressistas.

Dentro do bolo, estão R$ 
3,2 bilhões em emendas Pix, 
mecanismo revelado pelo 
Estadão, que consiste em 
transferências para Estados 
e municípios de uso livre e de 
difícil fiscalização.  Agora, os 
prefeitos têm até 31 de dezem-
bro para apresentar um plano 
de trabalho para aplicação 
das emendas Pix. O governo 
federal, por sua vez, terá até 

o início de fevereiro para ava-
liar esses planos e poderá até 
rejeitar as propostas, mas o 
dinheiro já está na conta e já 
poderá ter sido gasto.

“IRRITAÇÃO”
De acordo com o Portal 

InfoMoney, nos bastidores, 
articuladores políticos do Pla-
nalto avisaram que o governo 
pretende pagar as emendas 
de comissão apenas no fim 
do ano, após o encerramento 
dos trabalhos do Legislativo, 
na próxima sexta-feira, 20. O 
aviso incomodou deputados 
e senadores que começaram a 
mandar ofícios para o governo 
identificando as emendas 
que apadrinharam e esperam 
as liberações para só depois 
votar o pacote fiscal. 

O presidente da Câmara, 
Arthur Lira, prometeu ao 
governo que tentará votar 
o pacote na Câmara nesta 
semana, mas já avisou que 
não garante a aprovação nos 
termos como quer o governo. 
No Senado, o presidente 
Rodrigo Pacheco, disse ontem 
que poderá estender as vota-
ções até sábado (21) para 
concluir a análise do pacote 
de cortes e da LOA (Lei Orça-
mentária Anual). 



7Quinta-feira 19 de dezembro de 2024  ECONOMIA@oparana hojenews

Câmara rejeita mudanças do Senado e aprova 
reforma tributária, que vai à sanção presidencial
Brasília – Por 324 votos a favor, 
123 contrários e três absten-
ções, a Câmara dos Deputados 
aprovou o projeto de lei com-
plementar que regulamenta 
a reforma tributária sobre o 
consumo. A proposta requeria 
maioria absoluta. Em seguida, 
os deputados derrubaram as 
mudanças do Senado por 328 
contrários, 18 favoráveis (a 
manter as alterações) e sete 
abstenções.

Com a aprovação, o projeto 
de lei complementar pode ser 
enviado para sanção do presi-
dente Lula. Agora, podem virar 
lei complementar, itens como 
cashback (devolução par-
cial de imposto para os mais 
pobres), impostos reduzidos 
para imóveis e cesta básica 
nacional isenta de imposto.

O parecer do relator do 
texto, deputado Reginaldo 
Lopes (PT-MG), retira os prin-
cipais pontos alterados no 
Senado, como a retirada 
das bebidas açucaradas do 
Imposto Seletivo (imposto 
cobrado sobre produtos que 
prejudiquem a saúde ou o 
meio ambiente) e a redução 
em 60% da alíquota para os 
serviços de saneamento e 
água e de veterinária. O texto 
também derrubou a possibili-
dade de substituição tributária 
do futuro Imposto sobre Valor 
Adicionado (IVA) e retomou as 
listas de princípios ativos espe-
cíficos para os medicamentos 
com isenção ou com alíquota 
reduzida em 60%.

A versão aprovada pelo 
Senado tinha extinguido as 
listas e tinha estabelecido a 
isenção e a redução de alí-
quota com base em doenças e 

Medicamentos
Em relação aos medicamentos, o relator retomou o texto aprovado 

pela Câmara. O Senado havia substituído a lista de princípios ativos 
com alíquota zero de IVA pela isenção aos medicamentos destinados 
ao tratamento de câncer, doenças raras, Doenças Sexualmente Trans-
missíveis (DST, termo usado no projeto), Aids, doenças negligenciadas 
(que atingem populações mais pobres). 

O texto do Senado também havia isentado vacinas, soros e medica-
mentos para o controle de diabetes mellitus, sem especificar o princípio 
ativo. O relatório retirou a alíquota zero sobre os medicamentos vendidos 
pelo Programa Farmácia Popular.

A Câmara também rejeitou a aplicação da alíquota de 60% aplicada 
exclusivamente a medicamentos industrializados ou importados por 
empresas que tenham firmado compromisso de ajuste de conduta com 
a União e o Comitê Gestor do Imposto sobre Bens e Serviços (IBS, futuro 
imposto estadual e municipal) ou que sigam diretrizes da Câmara de 
Regulação do Mercado de Medicamentos (Cmed).

Os deputados também excluíram o trecho que previa o envio de uma 
Lei Complementar com uma lista taxativa dos medicamentos que terão 
direto à alíquota zero.

Com real desvalorizado, Haddad afirma que as 
previsões são melhores do que as especulações

Brasília – Em entrevista a jor-
nalistas ontem(18), o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, 
disse que o câmbio deve se 
acomodar em relação à alta da 
moeda americana, e não des-
cartou a possibilidade de ata-
ques especulativos à economia 
brasileira. “Mas eu acredito que 
ele [dólar] vai se acomodar. Eu 
tenho conversado muito com 

em funções de medicamentos. 
Segundo Lopes, as mudanças 
farão a alíquota padrão de IVA 
cair para até 27,84%, contra 
alíquota de 28,55% da versão 
aprovada pelo Senado, a maior 
do planeta para esse tipo de 
imposto, superando a Hungria.

No caso dos serviços, o 
parecer de Lopes cria um 
redutor de 30% da alíquota 
sobre serviços veterinários, 
que tinha saído do Senado 
com redução de 60%. O texto 

retira o redutor de 60% dos 
seguintes tipos de serviços: 
segurança da informação e 
cibernética; atividades edu-
cacionais complementares 
agregadas, como educação 
desportiva, recreacional e em 
línguas estrangeiras.

O texto também retirou a 
redução de alíquota da água 
mineral e dos biscoitos e bola-
chas de consumo popular. Os 
representantes comerciais dei-
xam de ter alíquota reduzida 

as instituições financeiras. A 
previsão de inflação para o ano 
que vem, a previsão de câmbio 
paro ano que vem… Até aqui, 
nas conversas com as grandes 
instituições, as previsões são 
melhores do que os especula-
dores estão fazendo. Mas, enfim, 
no câmbio futuro o Banco Cen-
tral tem intervindo. O Tesouro 
passou a atuar na recompra 

de títulos. E eles vão continuar 
acompanhando até estabilizar”, 
concluiu o ministro da Fazenda.

DÓLAR
A moeda norte-ameri-

cana registrou um recorde de 
cotação nesta quarta-feira, 
fechando o dia a R$6,26.

 O ministro afirmou ainda 
que o governo federal tem feito 

o seu papel em enviar medidas 
para contenção dos gastos. 
Haddad destacou a importân-
cia de manter a “escala” de 
contenção de gastos alinhada 
às metas do governo Lula (PT) 
para evitar a “desidratação das 
medidas”. Segundo a equipe 
econômica, o pacote fiscal terá 
um impacto estimado de R$ 
327 bilhões entre 2025 e 2030.

em 30%.
Em relação à substituição 

tributária, o texto aprovado 
pelo Senado permitia a insti-
tuição de cobrança do IVA, con-
forme o desejo do Poder Execu-
tivo, no primeiro elo da cadeia 
produtiva, como ocorre atual-
mente com o Imposto sobre a 
Circulação de Mercadorias e 

Serviços (ICMS) sobre fumo e 
bebidas. Dessa forma, a indús-
tria seria responsável por reco-
lher o tributo com antecedên-
cia, em nome dos demais elos 
da cadeia, como o comércio. 
Instituída nos anos 2000, a 
substituição tributária é enca-
rada como uma forma de dimi-
nuir a sonegação.
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Sul-Americano de Kart tem 25 
brasileiros inscritos

A Federação Uruguaia de Kart divulgou a lista de brasileiros já confirma-
dos para a disputa do 1º Campeonato Sul-americano de Kart para categorias 
4 Tempos, que será realizado entre os dias 13 e 16 de fevereiro de 2025, em 
El Pinar. Já são 25 pilotos do Brasil inscritos, com representantes nas cinco 
categorias em disputa: Cadete, F-4 Júnior, F-4 Sênior, F-4 Master e Shifter 
200. As inscrições seguem abertas no link: https://fuk.uy/sudamericano.

Firás Fahs briga pelo título da
Copa Brasil na Fórmula Delta

A Fórmula Delta encerra 
a temporada 2024 neste fim 
de semana, no Autódromo 
de Interlagos, em São Paulo. 
A programação começa na 
sexta-feira (20), com a reali-
zação de duas sessões de trei-
nos livres a serem realizadas 
a partir das 9h45 e às 14h35. 
No sábado, o treino classifica-
tório será a partir das 8h40 e a 
corrida 1 tem largada progra-
mada para às 13h30. A corrida 
2 será no domingo, com larga 
prevista para às 9h10.

O paranaense Firás Fahs, que 
nesta temporada conta com o 
apoio da New Zone Importados, 

Pré-calendário da 
Fórmula Truck 
para a temporada 2025
16 de fevereiro – São Paulo (SP)
16 de março – Rivera (Uruguai)
13 de abril – Guaporé (RS)
18 de maio – Cascavel (PR)
15 de junho – Campo Grande (MS)
3 de agosto – A definir
14 de setembro – Santa Cruz 
do Sul (RS) 
12 de outubro – Tarumã (RS)
9 de novembro – Londrina (PR)
7 de dezembro – Cascavel (PR)

Fórmula Truck cria categoria Original para a temporada 2025

Brand Collection e ExtraVape 
está na briga pelo título na Copa 
Brasil, competição que premiará 
o melhor pilotos nas três últi-
mas etapas da temporada. A 
classificação está equilibradís-
sima. Firás ocupa a quinta colo-
cação, com 59 pontos, a 15 pon-
tos do líder Enzo Caporale, que 
tem 74. O vice-líder é Pietro Mes-
quita, com 73 pontos, seguido 
de João Simonsen, com 71; e 
Pietro Nalesso, com 60 pontos. 
Na classificação geral, Pietro 
Mesquita é o líder, com 177 pon-
tos, Firás está em terceiro com 
124, enquanto que na competi-
ção de Rookies, o líder também 

é Pietro Mesquita, com 229 pon-
tos, tendo Firás como vice-líder, 
com 184 pontos. 

Firás Fahs destaca que suas 
maiores chances de título 
estão na Copa Brasil, onde 
precisa tirar uma diferença 
de 15 pontos para o líder. Na 
classificação geral e na disputa 
de Rookies, tem que vencer as 
duas provas e torcer por tro-
peços dos competidores que 
estão à sua frente. “Nas três 
disputas, tenho que fazer a 
minha parte, vencer. Foi à pista 
com o objetivo de encerrar 
bem a temporada, ganhando 
corridas”, salienta Firás Fahs. 

Firás Fahs vai à pista do Autódromo de Interlagos com o objetivo 
de encerrar a temporada com vitórias

EDMAR SALGUERO/DIVULGAÇÃO

A Fórmula Truck está no 
período de férias, mas nem por 
isso as novidades surgem prati-
camente todos os dias. O presi-
dente Gilberto Hidalgo anuncia 
uma excelente novidade para 
pilotos que desejam estrear na 
categoria, sejam eles novatos 
ou oriundos do kart e de outras 
categorias do automobilismo 
brasileiro. Será criada a cate-
goria Original, com estreia pre-
vista para o segundo semestre 
de 2025. 

Gilberto Hidalgo explica 
que a categoria será completa-
mente original. Serão mexidos 
somente os itens de segurança, 

conforma as normas estabe-
lecidas pelas federações que 
fazem a supervisão das pro-
vas da Fórmula Truck e pela 
CBA (Confederação Brasileira 
de Automobilismo). O regu-
lamento está em fase final de 
elaboração e em breve estará 
à disposição dos interessados. 
“Será uma categoria barata que 
servirá de acesso às categorias 
F-Truck e GT Truck. A veloci-
dade máxima será de 110 km/h 
limitada pelo tacógrafo em 
todos os pontos da pista. É uma 
categoria para aqueles pilotos 
que nunca competiram com um 
caminhão e para aqueles garo-
tos do kart que têm nos procu-
rado, manifestando interesse 

em ingressar na Fórmula Truck. 
Terão que ter a idade mínima de 
16 anos, conforme estabelece 

a CBA e a graduação B na car-
teira de piloto”, adianta Gilberto 
Hidalgo. 

TEMPORADA 2025
A temporada 2025 da Fór-

mula Truck terá início no dia 
16 de fevereiro, no Autódromo 
de Interlagos, em São Paulo, e 
se encerrará no Autódromo 
Zilmar Beux, em Cascavel, no 
Paraná, no dia 7 de dezembro. 
Serão 10 etapas ao longo do 
ano, passando por São Paulo, 
Uruguai, Rio Grande do Sul, 
Mato Grosso do Sul e Paraná.

A Fórmula Truck 2025 terá 
promoção e organização da GT 
Truck Eventos, patrocínio da 
SpeedMax Pneus e Rodas. Mas-
ter Power e Eckisil, e supervisão 
das federações de automobi-
lismo do Paraná, Rio Grande do 
Sul e Mato Grosso do Sul. 

A temporada de 2025 da Fórmula Truck terá início no dia 16 de 
fevereiro, no Autódromo de Interlagos, em São Paulo

TI
A

G
O

 S
O

A
R

E
S

/D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O

D
IV

U
LG

A
Ç

Ã
O



9Quinta-feira 19 de dezembro de 2024   ESPORTES@oparana hojenews

BASQUETE EM SANTA HELENA

Deu a lógica! Real Madrid é 
o campeão do Interclubes

São Paulo - O Real Madrid ven-
ceu o Pachuca por 3 a 0, no Está-
dio Lusail, em Doha, no Qatar, e 
levantou a taça do Torneio Inter-
continental Interclubes. Um dia 
após ser coroado como melhor 
do mundo pela Fifa, Vinicius 
Jr. teve boa atuação  e chegou 
a marcar um gol em cobrança 
de penalidade. Antes, Mbappé 
e Rodrygo já tinham marcado e 
confirmado a superioridade dos 
espanhóis sobre os mexicanos. 
O título conquistado ontem 
(18) é o nono mundial do Real 
Madrid, o primeiro no novo for-
mato da competição.

Vale destacar que o Real 
Madrid também tem presença 
confirmada e é um dos favoritos 
para o novo Mundial, que será 

FIFA abre venda 
de ingressos 

para Mundial de 
Clubes 2025

Rio - A venda de ingressos 
para o Mundial de Clubes 
2025 começa nesta quinta-
-feira, dia 19 de dezembro, a 
partir das 12 horas (de Brasí-
lia). Dos 32 clubes participan-
tes do torneio que será dispu-
tado nos Estados Unidos, entre 
junho e julho do próximo ano, 
quatro são brasileiros: Bota-
fogo, Flamengo, Fluminense e 
Palmeiras.

Os bilhetes serão comercia-
lizados pelo site da Fifa e cus-
tam a partir de U$ 30 (R$ 183), 
sem imposto e taxas inclusas. 
A venda das entradas ficará 
aberta por quase um mês e 
tem fim no dia 19 de janeiro. A 
competição acontece entre os 
dias 15 de junho e 13 de julho, 
em onze sedes diferentes dos 
Estados Unidos.

A venda para o público 
geral começa na quinta-feira e 
será feita de forma escalonada 
de acordo com os grupos. Os 
torcedores poderão comprar 
os ingressos para as 48 parti-
das da fase de grupos. Os pre-
ços variam de acordo com o 
jogo em questão.

Três brasileiros tentam 
‘repatriar’ Richarlison

    COPA DA LIGA INGLESA – QUARTAS
17h00 Tottenham x  Manchester United

COPA DA ITÁLIA – OITAVAS
17h00 Internazionale x  Udinese

LIGA CONFERÊNCIA – 6ª RODADA
17h00 Heidenheim x  St. Gallen
17h00 Apoel x  Astana
17h00 Cercle Brugge x  Istanbul Basaksehir
17h00 Chelsea x  Shanrock Rovers
17h00 Djugarden x  Legia Varsovia
17h00 Lugano x  Pafos
17h00 Borak Banja Luka x  Omonoia
17h00 TSC x  Noah
17h00 Hearts x  Petrocub
17h00 Jagiellonia x  Olimpija Ljubljana
17h00 Larn x  Gent
17h00 Lask Linz x  Vikingur
17h00 Molde x Mladá  Boleslav
17h00 Celje x  The New Saints
17h00 Panathinaikos x  Dinamo Minski
17h00 Betis x  HJK Helsink
17h00 Rapid Viena x  Copenhagen
17h00 Vitória Guimarães x  Fiorentina

BRASIL LADIES CUP – 3ª RODADA
16h00 Pumas x  Avaí
20h00 Bahia x  Paraguai

AGENDA DE JOGOS

disputado nos Estados Unidos 
em 2025. O torneio terá a pre-
sença de 32 clubes, entre eles 
quatro brasileiros: Botafogo, Fla-
mengo, Fluminense e Palmeiras.

O JOGO
Em busca do título inédito, 

o Pachuca até começou bem 
o jogo e levou perigo ao gol 
de Courtois, principalmente 
em chutes de Luis Rodríguez 
e Idrissi. Só que aos poucos o 
Real Madrid foi entrando na 
partida. Até que aos 36 minu-
tos, Vinicius Jr. driblou Moreno 
e só rolou para Mbappé, livre, 
abrir o placar para o time 
merengue. No segundo tempo, 
Rodrygo recebeu de Mbappé, 
tirou da marcação e finalizou 

colocando no cantinho, ano-
tando um verdadeiro golaço! 

Depois disso, o Real conti-
nuou empilhando chances. Já 
na reta final, Idrissi derrubou 
Lucas Vázquez dentro da área. 
Após revisão do VAR, o árbitro 

marcou pênalti. Vinicius Jr., 
melhor jogador do mundo, 
converteu para dar o 9º título 
mundial ao Real, que volta a 
campo no próximo sábado, 
pelo Campeonato Espanhol, 
contra o Sevilla.

São Paulo – O atacante Richar-
lison pode estar próximo de 
seu retorno ao futebol bra-
sileiro. Apesar de ainda ter 
contrato com o Tottenham, 
o jogador é pretendido por 
Flamengo, Palmeiras e Flumi-
nense.  O principal obstáculo 
é que o clube inglês não tem 
interesse em abrir mão de 
Richarlison, e o treinador Ange 
Postecoglou conta com ele até 
o final da temporada europeia. 

Com contrato até o fim de 
junho de 2027, Richarlison só 

reavaliaria essa situação caso 
não fosse utilizado no Totte-
nham – até sofrer lesão mus-
cular na coxa, o atacante vinha 
saindo do banco.

No Flamengo, por exemplo, 
Pedro está lesionado, e Gabi-
gol não continuará para 2025. 
O Palmeiras, por sua vez, tem 
Richarlison como um sonho 
antigo, após quase contratar 
o jogador em 2017. Já o Flumi-
nense é a equipe que o jogador 
defendeu antes da mudança 
para a Inglaterra.

Brasil receberá quatro eventos do Mundial de Vôlei de Praia
Rio de Janeiro - A FIVB (Federa-
ção Internacional de Voleibol) 
divulgou quarta-feira (18) o novo 
calendário do Circuito Mundial de 
Vôlei de Praia para a temporada 
2025. O Brasil irá receber quatro 
eventos da competição, separa-
dos em duas janelas nos meses de 

Os artilheiros da final – Rodrygo, Mbappé, e Vinicius – 
garantiram mais um título para o Real Madrid
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abril e setembro, com três etapas 
do Elite 16, a principal competição 
do circuito, que reúne as princi-
pais duplas do planeta.

O calendário divulgado pela 
FIVB inclui 15 eventos do Cir-
cuito Mundial. Nove são etapas 
“Elite 16”, enquanto as outras 

seis são “Challenge”. A diferença 
dos eventos está no nível de pre-
miação e dos pontos distribuí-
dos no ranking mundial, com os 
Elite 16 tendo mais importân-
cia. A FIVB divulgou que além 
das 15 etapas programadas, 
outras podem ser adicionadas 

no calendário, principalmente 
no segundo semestre. O Circuito 
Mundial começa com três even-
tos no México, em março. E logo 
todas as duplas vêm para o Bra-
sil para a disputa do Challenge 
de Saquarema e do Elite 16 de 
Brasília. 

Santa Helena definiu o campeão do Municipal de Basquete. A equipe Os 
Perebas derrotou o Auto Elétrica Shingo, por 39 a 26, e confirmou o título. 
A equipe ainda levou prêmios individuais com Andrezão e Marcão, sendo 
o Cestinha e MVP da competição, respectivamente.

DIVULGAÇÃO
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia

ÁRIES  21/3 a 20/4
A quinta começa pra lá de animada! Seu charme 
estará no auge, graças à Lua, e não será difícil 
encantar e influenciar os outros, inclusive no tra-
balho. Porém, as finanças pedem cuidado, e não é 
hora de sair por aí comprando tudo o que vê pela 
frente. O amor conta com ótimas energias. 
Cor: VERDE-CLARO Palpites: 43, 02, 52

TOURO  21/4 a 205
Assuntos familiares seguem em destaque nesta 
quinta. Você vai mostrar muita seriedade e boa 
vontade para cuidar das tarefas logo cedo. Mas, 
à noite, talvez tenha que controlar melhor o seu 
humor para conseguir curtir a família e o seu canto 
em paz. Mantenha o ciúme sob controle no amor. 
Cor: PRETO Palpites: 60, 15, 32

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Se depender da Lua, sua habilidade de comuni-
cação continua em alta nesta quinta, Gêmeos, e 
atitudes simples serão suficientes para arrasar. Mas 
há sinal de tensão no final da tarde e é melhor não 
baixar a guarda com fofoca, segredo ou gente intro-
metida. No amor, mantenha um astral leve. 
Cor: GOIABA Palpites: 46, 37, 19

CÂNCER 21/6 a 21/7
Tudo que envolve dinheiro promete ocupar boa parte 
da sua atenção, bebê, e o dia começa com as melho-
res vibes nessa área! Mas como nem tudo é perfeito, é 
melhor ter cuidado com sua grana no final da tarde. 
No amor, mostre seu carinho e diminua o ciúme. 
Cor: VERMELHO Palpites: 19, 46, 37

LEÃO 22/7 a 22/8
A Lua segue em seu signo e envia uma dose extra 
de energia logo cedo pra você começar esta quinta 
com muito pique, Leão. Você também pode fazer 
contatos importantes, inclusive no serviço. Mas o 
clima pode pesar se falar tudo o que pensa! O amor 
conta com as melhores vibes. 
Cor: ROSA Palpites: 54, 09, 20

VIRGEM 23/8 a 22/9
Aproveite a quinta para cuidar de tarefas que 
podem ser feitas a sós, ou que exigem concentra-
ção e foco. A dica é seguir sua intuição pra fugir de 
furadas! A saúde pede mais atenção, e cuidados 
simples podem ter ótimos resultados. Aposte no 
companheirismo no amor. 
Cor: AZUL Palpites: 54, 18, 48

LIBRA  23/9 a 22/10
Você tem tudo para se divertir na companhia dos 
amigos! Seu lado mais criativo e sua boa vontade 
ajudam a manter um astral descontraído. No final 
da tarde, porém, o tempo fecha e pode pintar briga 
com uma pessoa próxima. Mantenha o otimismo! 
O amor pede jogo de cintura. 
Cor: LILÁS Palpites: 15, 08, 14

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Seu foco no trabalho pode surpreender, Escorpião! 
Aproveite para fazer planos a longo prazo, tomar ini-
ciativas e cultivar contatos importantes. Pena que o 
astral muda, e você não vai mostrar papas na língua 
se tiver que fazer crítica. Evite cobranças no amor. 
Cor: AMARELO Palpites: 46, 36, 27

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Você começa o dia dando um show de otimismo 
e vai esbanjar disposição para encarar esta quinta 
agitada e cheia de compromissos! Mas redobre sua 
atenção para não deixar nada pelo caminho, inclu-
sive no serviço. Um astral descontraído anima os 
momentos no amor. 
Cor: LILÁS Palpites: 04, 58, 13

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Aproveite para cuidar do que estava pendente, 
encerrar um ciclo e iniciar algo novo. É hora de 
rever alguns planos, ainda mais para a carreira. 
Alguns ajustes na sua imagem também podem 
render elogios. As finanças melhoram à noite. No 
amor, cuidado com tretas. 
Cor: BRANCO Palpites: 11, 16, 61

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
Os relacionamentos seguem protegidos nesta 
quinta, e você pode fazer alguns contatos interes-
santes para a vida profissional. Mas o astral muda 
no final da tarde, e pode tumultuar a convivência 
com a família. Drible o ciúme no amor. 
Cor: MAGENTA Palpites: 54, 21, 48

PEIXES 20/2 a 20/3
O trabalho pode ocupar a sua atenção. Manter 
o foco nas tarefas exige dedicação, mas você vai 
colher os frutos lá na frente! A saúde pode se bene-
ficiar com alguns ajustes, ainda mais se praticar 
exercícios ou adotar uma alimentação saudável. 
O amor pode ficar em segundo plano. 
Cor: VIOLETA Palpites: 22, 49, 58
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NACTH

CONTROVERSO
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ADESATINO

ARMADAECN
AEATIME
INTRUSOEG
SIEROUBAR

GIORDANOBRUNO

Feito pio-
neiro do
Instituto
Roslin

Navio das
Grandes
Nave-
gações

Produto
químico

usado em
raticidas

Romance
de

Stendhal

Marca da 
distribui-
ção de

renda (BR)

Ctrl+(?),
atalho pa-
ra colar
(Inform.)

Alimento
que ins-
pirou o 

pac-man

Briga;
desordem

Superfície
em declive

Afecção
crônica

dos brôn-
quios

Partícula
que orbita
o átomo

(símbolo)

Avistavam;
enxer-
gavam

Material
da faca 
de inuits

O humor
do grupo

Monty
Python

Transpor-
tar de um
lugar para

outro 

Divisão
interna de
rede tele-

fônica

Nitrogênio
(símbolo)

(?) de
regra: 
geral-
mente

O assunto
que dá

origem a
debates

Planeta
estudado

pela
Voyager

Na (?):
na fossa
(gíria)

Abreviatura
do livro de 
Eclesias-
tes (Bíblia)

Significado
do "M",
em GMT
(inglês)

Forma de
transfe-
rência

bancária

(?) jura-
mento: si-
tuação do
depoente

Nosso, 
em inglês

Escola mi-
litar que

forma en-
genheiros

Marcação do piso 
do heliponto

El (?), ritmo popular
em Cuba

Filósofo
acusado 

de heresia
pela In-
quisição
romana

Cilada 
(p. ext.)

Condição
do pe-

netra, em
festas

Período anterior
a Cristo (abrev.)

"(?) Forma de Amor",
hit de Lulu Santos

Falta de
juízo
Bloco

megalítico

Hiato de
"soer"

Aqui, em
francês

Um dos 4 tamanhos 
do ukulele

Filme com Richard
Gere e Brooke Adams

Inventa; 
fantasia

Medida de memórias
RAM (Inform.)

Agir como
o ladrão

Cá está!

3/ici — our — son. 4/mean. 5/menir. 8/nonsense.
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SIO
CLONAGEMV

DISPARIDADE
NRUSGAGR

PIZZAEVIAM
ANONSENSE

OSSOIRAMAL
NACTH

CONTROVERSO
PIORINOE
ADESATINO

ARMADAECN
AEATIME
INTRUSOEG
SIEROUBAR

GIORDANOBRUNO

Feito pio-
neiro do
Instituto
Roslin

Navio das
Grandes
Nave-
gações

Produto
químico

usado em
raticidas

Romance
de

Stendhal

Marca da 
distribui-
ção de

renda (BR)

Ctrl+(?),
atalho pa-
ra colar
(Inform.)

Alimento
que ins-
pirou o 

pac-man

Briga;
desordem

Superfície
em declive

Afecção
crônica

dos brôn-
quios

Partícula
que orbita
o átomo

(símbolo)

Avistavam;
enxer-
gavam

Material
da faca 
de inuits

O humor
do grupo

Monty
Python

Transpor-
tar de um
lugar para

outro 

Divisão
interna de
rede tele-

fônica

Nitrogênio
(símbolo)

(?) de
regra: 
geral-
mente

O assunto
que dá

origem a
debates

Planeta
estudado

pela
Voyager

Na (?):
na fossa
(gíria)

Abreviatura
do livro de 
Eclesias-
tes (Bíblia)

Significado
do "M",
em GMT
(inglês)

Forma de
transfe-
rência

bancária

(?) jura-
mento: si-
tuação do
depoente

Nosso, 
em inglês

Escola mi-
litar que

forma en-
genheiros

Marcação do piso 
do heliponto

El (?), ritmo popular
em Cuba

Filósofo
acusado 

de heresia
pela In-
quisição
romana

Cilada 
(p. ext.)

Condição
do pe-

netra, em
festas

Período anterior
a Cristo (abrev.)

"(?) Forma de Amor",
hit de Lulu Santos

Falta de
juízo
Bloco

megalítico

Hiato de
"soer"

Aqui, em
francês

Um dos 4 tamanhos 
do ukulele

Filme com Richard
Gere e Brooke Adams

Inventa; 
fantasia

Medida de memórias
RAM (Inform.)

Agir como
o ladrão

Cá está!
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P F V S
A P L I C A T I V O
B U R G O S D O Z

B N E T E R N O
F L U O R R O I N
H I B R I D A O C A

C A U N O L D
P O R T O S A T E

E L I A P O S C
C C I T A D I N O

O R B I T A R A U N
T I R O R E S F

T I M N E R V O
I O G A C A L O R
C O U V I R L T
A L V A R A A L T O

Cada
etapa 
de um
projeto

Conteúdo
dos sites
Twitch e
YouTube

Logo, 
em inglês

Qualidade
da deci-
são com

lisura

Palco da
Revolta 

da Vacina
(Hist.)

O segundo
lado do
elepê

"Pelé (?)",
docu-

mentário
brasileiro 

Corta 
com os
dentes

Inovação
traba-

lhista de
Vargas

Pavilhão
do Parque
do Ibira-

puera

Animal
como a
mula
(fem.)

Ícone da
cor de
fontes

(Inform.)

Carteado
seme-

lhante ao
mau-mau

Continente
onde se

localiza o
Catar

Perfume
indiano 
de óleo 

de pétalas

(?) logo,
expressão 

de des-
pedida

Vida (?) 
a morte,

crença de
espíritas

Charlie, 
no al-
fabeto

fonético

Ainda, em
espanhol

Irineu 
Evangelis-
ta de Sou-
sa (Hist.)

Antigo
porto

fenício
(Ant.)

Código
de sites
estatais 

brasileiros
Ginástica
que traba-
lha a res-
piração

"Falar é
prata, (?)

é ouro" (di-
to chinês)

Linha de
Trans-
missão
(abrev.)

Marca 
do como-

dismo,
impede a
evolução

de relacio-
namentos

"(?) Vermelha", obra
de Jorge Amado
Medida de força

eletromotriz

Habitante
da cidade

Ânimo;
coragem

Arquiteto 
e designer
finlandês,
notável

nas áreas
de mobília
e cristais

Ficar sob a
influência
de alguém

(fig.)

Fortalezas
medievais

Previne
cáries 

Clube
português
Juiz de Is-
rael (Bíb.)

O "app" 
de smart-
phones

Os dois principais
pilares do
sucesso 

de artistas

Relativo 
a penhor
Laurêncio
(símbolo)

Energia
dilatadora

Gado para
abate
Termi-
nação
motora
(Anat.)

3/aún. 4/atar — soon. 10/alvar aalto. 12/pignoratício.

Você já se perguntou como o horóscopo pode influenciar a sua vida? Com base na posi-
ção dos planetas e na leitura dos astros, as previsões astrológicas realizadas por João Bidu aju-

dam a entender os desafios e oportunidades do momento, trazendo insights valiosos sobre 
amor, trabalho, saúde e finanças. Consulte nosso horóscopo e descubra como alinhar suas 
ações com as energias do universo, transformando cada dia com mais clareza e propósito.

                

Crescente
06/01 - 20h57

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 19/12/2024

Sol Paranaguá
max 27
min 20

Cascavel
max 25
min 20

Foz do Iguaçu
max 26
min 23

max 29
min 18

Curitiba
max 28
min 16

FASES 
DA LUA

Sexta 20/12/2024

Sábado 21/12/2024

Sol

Nova
30/12 - 19h28

Minguante
22/12 - 19h18

Cheia
15/12 - 06h01

Pancadas de chuva

concurso: 1002Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 03 06 03 07 01 04 01

Super Sete concurso: 635

1 2 3 4 5 6 7

AGOSTO

04 05 10 12 17 24 29 

Megasena
01 02 03 06 07 08 10 13

14 15 16 18 22 23 25 concurso: 2809Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

 08 16 19 41 47 48

concurso: 2753

concurso: 2181

04 12 26 29 41 45

concurso: 5927

Quina

Federal

Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

concurso: 2712Lotomania

50607
79964
79805
81340
85601

08 27 30 35 36 43 65
TOCANTINÓPOLIS - TO

02 08 32 71 75
concurso: 6610

02 04 15 28 34 39

07 10 17 26 31 32 33 34 40 43
50 67 74 77 81 83 90 92 95 97

Loterias
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concurso: 3272Lotofácil

max 30 
min 20

  

Aquele que habita no abrigo do Altíssimo e des-
cansa à sombra do Todo-poderoso pode dizer ao 
Senhor: “Tu és o meu refúgio e a minha fortaleza, 

o meu Deus, em quem confio”. 
SALMOS 91:1-2
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Prepare a moto para pegar a estrada com segurança

Com a chegada do final de 
ano, muitos motociclistas se 
preparam para viagens, pas-
seios e aventuras de férias. 
Nesse período, realizar uma 
revisão completa na moto é 
indispensável para garantir 
segurança e tranquilidade na 
estrada. A manutenção pre-
ventiva, além de evitar aci-
dentes, também reduz custos 
com reparos emergenciais e 
aumenta a durabilidade do 
veículo. Um estudo do Obser-
vatório Nacional de Segurança 
Viária (ONSV) revela que cerca 
de 30% dos acidentes envol-
vendo motocicletas estão 
relacionados à falta de manu-
tenção preventiva, com falhas 
nos freios, pneus desgastados 
e problemas no sistema elé-
trico figurando entre as prin-
cipais causas.

A diretora da Cabral Motor 
e do Sindicato dos Conces-
sionários e Distribuidores de 
Veículos do Estado do Paraná 
(Sincodiv-PR), Camila Mainetti, 
reforça a importância da revi-
são. “Antes de qualquer via-
gem, especialmente de longas 
distâncias, é imprescindível 
que o motociclista verifique 
se a moto está em condições 
ideais de uso. Isso não apenas 
preserva a segurança do piloto 

e do passageiro, mas também 
evita imprevistos no meio do 
trajeto”, alerta Camila.

Revisão preventiva
De acordo com Camila, 

alguns itens são indispensá-
veis em uma revisão preven-
tiva antes de viajar. “Pneus 
desgastados ou mal calibrados 
aumentam o risco de acidentes 
e comprometem a estabilidade 
da moto. Caso os sulcos este-
jam abaixo do limite permitido 
ou apresentem irregularida-
des, é essencial providenciar 
a troca imediatamente. Outro 
ponto importante é o óleo 
do motor, que deve ser subs-
tituído ou completado, con-
forme a instrução recomen-
dada pela fabricante, já que 
esse item é o que mantém o 
motor funcionando de forma 
eficiente. Circular com óleo 
vencido ou abaixo do nível 
ideal pode causar danos gra-
ves e comprometer a viagem”, 
ressalta.

Os freios também merecem 
atenção especial, sendo neces-
sário verificar as pastilhas e o 
fluido de freio, já que compo-
nentes desgastados ou fluidos 
vencidos podem comprometer 
seriamente a capacidade de 
frenagem. “Negligenciar essa 

Itens essenciais no 
check-list de revisão

1 – Pneus – Verifique o 
estado de conservação, a cali-
bragem e objetos presos aos 
pneus. Pneus desgastados 
ou mal calibrados aumentam 
o risco de acidentes e com-
prometem a estabilidade da 
moto. Caso os sulcos estejam 
abaixo do limite permitido ou 
apresentem irregularidades, a 
troca deve ser imediata. Obje-
tos presos nos pneus, como 
pregos, parafusos e cacos 
podem ocasionar vazamento 
e afetar a segurança e dirigi-
bilidade da moto.

2 – Óleo do motor – 
Trocar o óleo dentro do prazo 
recomendado pelo fabricante 
é fundamental, já que o óleo 
é o que mantém o motor fun-
cionando de forma eficiente. 
Circular com óleo vencido 
ou abaixo do nível ideal pode 
causar danos graves e com-
prometer a viagem.

3 – Freios – Avalie as 
pastilhas e o fluido de freio. 
Freios desgastados ou fluidos 
vencidos prejudicam a capa-
cidade de frenagem.

4 – Sistema elétrico –
 Confira as luzes de freio, 

faróis, setas e bateria. Ter a 
iluminação funcionando per-
feitamente é fundamental, 
especialmente para viagens 
noturnas ou em condições 
climáticas adversas.

5 – Corrente e relação – 
Certifique-se de que a 

corrente está bem ajustada 
e lubrificada. Um sistema de 
relação desgastado pode se 
romper, causando acidentes 
ou paradas inesperadas.

Ranger recebe cinco Estrelas em teste do Latin NCAP
A Ford Ranger, produzida 

na Argentina para o Brasil 
e América do Sul, recebeu 
cinco estrelas nos testes de 
impacto do Latin NCAP (Pro-
grama de Avaliação de Carros 
Novos para a América Latina 
e o Caribe), feitos com os 
novos protocolos mais rigo-
rosos da entidade. O veículo 
foi avaliado em impacto fron-
tal, impacto lateral, impacto 
lateral de poste, chicotada 
cervical (whiplash), proteção 
de pedestres, controle eletrô-
nico de estabilidade, sistema 
de frenagem de emergência 
na cidade, interurbano e 
para usuários vulneráveis da 
estrada, sistemas de suporte 
na faixa, de assistência à 
velocidade e detecção de 
ponto cego.

A picape, equipada com 
sete airbags e controle ele-
trônico de estabilidade de 
série, obteve 93,11% na pro-
teção para ocupante adulto, 
8 9 , 8 0 %  p a r a  o c u p a n t e 

checagem pode ter conse-
quências fatais. Além disso, o 
sistema elétrico deve ser revi-
sado, garantindo que faróis, 
luzes de freio, setas e bateria 
estejam funcionando perfei-
tamente. Por fim, a corrente e 
relação devem estar ajustadas 
e lubrificadas. Motocicletas e 
Scooters, que possuem sis-
tema de transmissão por cor-
reia, também merecem uma 
atenção especial quanto a 
desgaste ou rachaduras, e vale 
uma atenção quanto ao nível e 
vencimento do óleo da trans-
missão final, pois um sistema 
desgastado pode se romper ou 

travar, causando acidentes ou 
interrupções inesperadas na 
viagem”, reforça a diretora.

Além da revisão, Camila 
afirma ser importante plane-
jar a rota, conhecer os postos 
de abastecimento e assistência 
ao longo do caminho, e ter um 
kit de ferramentas básico sem-
pre à mão, além do documento 
atualizado da moto. “Viajar de 
moto é uma experiência incrí-
vel, mas exige responsabili-
dade. Investir na manutenção 
e revisar os equipamentos 
pode fazer toda a diferença 
para que a viagem seja segura 
e prazerosa”, finaliza.

infantil, 74,77% na proteção 
de pedestres e usuários vul-
neráveis da estrada e 92,01% 
na assistência à segurança.

“A Ford Ranger foi desenvol-
vida para redefinir o segmento, 

com soluções inovadoras de 
engenharia, e o resultado do 
Latin NCAP reforça a supe-
rioridade dos seus atributos. 
Estamos muito felizes em ofe-
recer aos nossos clientes uma 

picape com a nota máxima em 
segurança no protocolo mais 
rigoroso em vigor”, diz Gilmar 
de Paula, engenheiro-chefe da 
Plataforma Ranger na América 
do Sul.

A Ford Ranger introduziu tecnologias exclusivas em sua nova geração 
e redefiniu o segmento de picapes médias 

A manutenção preventiva, além de evitar acidentes, também reduz custos com reparos 
emergenciais e aumenta a durabilidade da moto
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Universidades receberão R$ 6 milhões para 
investir em ensino de medicina com IA

Curitiba – Modernizar a infraes-
trutura acadêmica e implemen-
tar tecnologias exponenciais 
nos cursos de Medicina. Esse 
é o objetivo de uma chamada 
pública lançada pelo Governo 
do Paraná nesta quarta-feira 
(18) para viabilizar o Programa 
de Fomento à Inovação na Edu-
cação Médica. Com um inves-
timento de R$ 6 milhões, a 
iniciativa prevê a adoção de tec-
nologias como inteligência arti-
ficial, realidade virtual, cirurgia 
robótica, simulação realística e 
telemedicina, nos seis cursos de 
Medicina da rede de universida-
des estaduais.

A ação é da Secretaria da 
Ciência, Tecnologia e Ensino 
Superior (Seti) com recursos 
do Fundo Paraná de fomento 
científico e tecnológico. O pro-
grama será desenvolvido pelas 
universidades estaduais de 
Londrina (UEL), Maringá (UEM), 
Ponta Grossa (UEPG), do Oeste 
do Paraná (Unioeste) e do Cen-
tro-Oeste (Unicentro) que, jun-
tas, ofertam 302 vagas anuais 
em cursos de Medicina.

Segundo o edital, será 

destinado R$ 1 milhão para 
cada curso, sendo R$ 2 milhões 
para a Unioeste, que conta 
com dois cursos de graduação 
nessa área do conhecimento. 
O intuito é promover a inte-
gração entre ensino, pesquisa 
e inovação, considerando a 
formação prática e interativa 
dos futuros profissionais da 
área médica.

Nesse cenário de avanço 
de metodologias de ensino, 
as tecnologias são importantes 
para melhorar a precisão diag-
nóstica, a eficiência de trata-
mentos e a personalização de 
cuidados para os pacientes.

A realidade virtual, por 
exemplo, é utilizada para pro-
por cenários complexos e simu-
lações realísticas que possibili-
tam um aprendizado prático e 
interativo no treinamento de 
habilidades médicas, cirúrgi-
cas e de emergência. Esse tipo 
de tecnologia proporciona um 
ambiente seguro para que os 
estudantes possam praticar 
e aperfeiçoar as competên-
cias sem riscos para pacien-
tes reais. Além disso, facilita a 

visualização de anatomia e pro-
cedimentos médicos, melho-
rando a compreensão e a reten-
ção de conhecimento.

Para o diretor de Ensino 
Superior da Seti, Osmar 
Ambrósio de Souza, as novas 
metodologias de ensino e o uso 
de tecnologias avançadas pos-
sibilitam uma aprendizagem 
alinhada às necessidades do 
mercado de trabalho. “Essas 
inovações proporcionam uma 
abordagem de ensino mais 
personalizada e interativa, que 
não só amplia o conhecimento 
dos alunos, mas também os 

prepara de forma mais eficaz 
para os desafios profissionais 
e as exigências do mercado”, 
afirma o gestor.

A seleção das ações propos-
tas pelas universidades será 
baseada em diferentes crité-
rios, como a inovação curricu-
lar e integração tecnológica; o 
impacto na qualidade da for-
mação médica e no sistema 
de saúde; e a interação entre 
ensino, pesquisa e extensão. 
Outros fatores estão relacio-
nados à formação de profes-
sores em métodos inovadores 
e articulação de parcerias com 

instituições de pesquisa cientí-
fica e tecnológica.

CURSOS
Desde a primeira turma, em 

1974, a rede estadual de ensino 
superior do Paraná já formou 
mais de 6 mil médicos. O pri-
meiro curso de Medicina foi o 
da UEL, em 1967. Em quase seis 
décadas, a instituição formou 
3.954 profissionais. Criado em 
1987, o curso da UEM conta com 
700 médicos graduados. Neste 
ano, o curso da UEPG completou 
15 anos, somando 350 egressos 
na área médica.

A Unioeste contabiliza 
mais de mil médicos forma-
dos nos dois cursos ofertados 
desde os anos de 1996 e 2013, 
nos campus de Cascavel, no 
Oeste, e Francisco Beltrão, no 
Sudoeste, respectivamente. 
O curso de medicina mais 
recente da rede estadual é da 
Unicentro, com vagas oferta-
das em Guarapuava, no Cen-
tro-Sul do Estado. A primeira 
turma da instituição será con-
cluída neste ano, com a previ-
são de formar 38 médicos.
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Renegociação de dívidas 
chega à agricultura familiar

Os agricultores familiares 
e pequenos produtores rurais 
brasileiros poderão ter suas 
dívidas renegociadas, segundo 
estabelece o projeto de lei (PL 
2.691/2024) que cria o Pro-
grama Nacional de Recupera-
ção de Crédito dos Pequenos 
Agricultores. A proposta é de 
iniciativa do senador Mecias 
de Jesus (Republicanos-RR) e 
recebeu parecer favorável do 
senador Alan Rick (União-AC), 
com emendas, na Comissão 
de Agricultura (CRA). Agora, a 
matéria segue para a Comissão 
de Assuntos Econômicos (CAE).

De acordo com o projeto, 
o objetivo da iniciativa é recu-
perar a capacidade de produ-
ção das famílias da agricultura 
familiar e de pequenas pro-
priedades rurais. Pelo texto, o 
programa de renegociação de 
dívidas de agricultores fami-
liares e pequenos produtores 
rurais terá a duração de três 
anos – contados a partir da 
data de publicação da lei.

Pela proposta, os descon-
tos serão de até 95%. Além 
disso, a previsão é de que um 
regulamento defina a priori-
zação das parcelas de dívidas 
prorrogadas durante anos de 
desastres climáticos e proble-
mas de mercado.

Poderão participar do pro-
grama Desenrola Rural, na 
condição de devedores, agri-
cultores familiares e empreen-
dedores familiares rurais, bem 

como agricultores de peque-
nas propriedades que estejam 
inadimplentes e cujas opera-
ções de crédito rural tenham 
sido contratadas até a data de 
publicação da futura lei.

Como justificativa, o autor 
Mecias de Jesus (Republica-
nos-RR) destaca a importân-
cia do setor para a segurança 
alimentar do País, geração de 
empregos, fixação da popu-
lação no campo e desenvol-
vimento regional. Ele destaca 
que adversidades recaíram 
sobre os agricultores fami-
liares, como a pandemia de 
Covid-19, que, segundo ele, 
desestruturou várias cadeias 
produtivas resultando em pre-
juízos de difícil recuperação. 

“A renegociação das dívi-
das permitirá que eles pos-
sam reestruturar seus passi-
vos financeiros, aliviando a 
pressão imediata e propor-
cionando um alívio necessá-
rio para que possam voltar a 
investir no campo e no bene-
ficiamento de seus produ-
tos”, afirmou o senador na 
justificativa.  

O projeto determina que o 
Ministério da Fazenda crie, em 
até 180 dias da publicação da 
futura lei, uma Central de Con-
solidação de Dívidas Inadimpli-
das de Pequenos Agricultores. 
O intuito é agregar informa-
ções de vários tipos de passi-
vos de pequenos agricultores 
em um ambiente eletrônico 

consolidado com vistas a faci-
litar a renegociação.

Pela proposta, os custos de 
operação da nova central serão 
arcados por tarifas a serem 
cobradas das instituições finan-
ceiras participantes do Desen-
rola Rural. Inclusive, poderão 
participar do programa na con-
dição de agentes financeiros as 
instituições financeiras criadas 
por lei própria ou autorizadas 
a funcionar pelo Banco Central 
do Brasil que detenham auto-
rização para realizar operações 
de crédito rural. 

Tais instituições poderão 
gerar crédito presumido na 
apuração do Imposto de Renda 
de Pessoa Jurídica (IRPJ) e da 
Contribuição Social sobre o 

Lucro Líquido (CSLL) para os 
custos de renegociação de 
dívidas que assumirem.

Além disso, o projeto des-
taca que, a critério da União, 
essas instituições financeiras 
credoras poderão requerer 
garantias do Fundo Garantidor 
de Operações (FGO).

EMENDAS
O relator, senador Alan Rick 

(União-AC), propôs duas emen-
das. Uma para tornar a criação 
da Central de Consolidação 
de Dívidas Inadimplidas de 
Pequenos Agricultores auto-
rizativa e não uma obrigação 
para o Ministério da Fazenda. 
Ele defende que tal determi-
nação pode ser questionada 

Agricultura familiar no Paraná
No Paraná, 80% dos 

371.051 estabelecimentos 
agropecuários são familiares, 
somando 270 mil proprieda-
des que movimentam toda 
a engrenagem econômica 
do setor agropecuário para-
naense e são responsáveis 
por boa parte dos alimen-
tos que chegam à mesa do 
consumidor. 

O Governo do Estado 
tem diversas iniciativas 
de apoio à inclusão sócio 
produtiva de agricultores 
familiares, à melhoria da 

infraestrutura rural e de estí-
mulo ao empreendedorismo 
neste segmento. Também é 
motivada a implantação de ati-
vidades não agrícolas, como o 
turismo rural, o artesanato e a 
gastronomia, que podem gerar 
renda para as famílias.

Os agricultores familiares 
produzem suínos, aves, peixes, 
ovos, grãos, olerícolas e frutas, 
além das pequenas agroindús-
trias, que hoje têm uma pre-
sença marcante no Estado. 
Os produtores contam com a 
assessoria dos profissionais do 

IDR-Paraná para a estrutura-
ção e regularização de suas 
agroindústrias.

De acordo com o Censo 
Agropecuário de 2017, o 
mais recente do Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE), a ativi-
dade familiar emprega mais 
de 10 milhões de pessoas ou 
67% do total de pessoas na 
agropecuária no país. Isso 
significa que ela é respon-
sável por 40% da renda da 
população economicamente 
remunerada no campo.

quanto a vício de iniciativa, já 
que a organização de órgãos 
de governo é de iniciativa pri-
vativa do Poder Executivo. 

A outra emenda retira 
do texto um dispositivo que 
impõe um fluxo mensal de 
pagamentos às novas opera-
ções de crédito no âmbito do 
Desenrola Rural. Para o sena-
dor, a periodicidade é ina-
dequada para as operações, 
tendo em vista que o crédito 
rural segue a lógica do ciclo 
de produção e comercializa-
ção agrícola e a amortização 
dos valores financiados cos-
tuma ser realizada por ano 
ou semestre. Agora, a matéria 
segue para a CAE em decisão 
terminativa.
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Paraná prorroga emergência 
sanitária contra o greening

O Governo do Estado pror-
rogou por mais 180 dias o sta-
tus de emergência fitossanitá-
ria para combate ao greening, 
uma das principais pragas que 
afetam os citros no mundo. O 
objetivo é continuar tendo 
maior mobilidade e possibili-
dade de agir com mais rapidez 
e efetividade no controle da 
doença. O Decreto 8.365/2024 
foi assinado pelo governador 
Carlos Massa Ratinho Junior.

Desde que as ações mais 
efetivas no domínio do gree-
ning ou HLB (Huanglongbing) e 
de seu principal vetor, o inseto 
psilídeo Diaphorina citri, se ini-
ciaram, há cerca de dois anos, 
quase 280 mil plantas cítricas 
e ornamentais, como a murta, 
foram erradicadas nas regiões 
Noroeste e Norte do Estado. A 
erradicação de plantas doen-
tes, o plantio de mudas sadias 
provenientes de viveiros regis-
trados e o controle eficiente 
do inseto vetor com produ-
tos biológicos e químicos são 
algumas das boas práticas 
recomendadas diante dessa 
doença.

As ações são realizadas pelo 

Percevejos na soja são ameaças à maior safra de grãos da história
A safra de grãos 2024/25 

deve atingir 322,4 milhões de 
toneladas, com aumento de 
8,2% em relação ao ciclo ante-
rior, estima a Companhia Nacio-
nal de Abastecimento (Conab). 
Se confirmada a previsão, esta 
será a maior safra da história. 
“Entretanto, há desafios a supe-
rar. Além de problemas climáti-
cos, que têm sido recorrentes, 
os agricultores precisam estar 
atentos às pragas, como os per-
cevejos da soja, que provocam 
sérios danos à cultura, princi-
palmente no período de maior 
incidência – final do período de 
enchimento das vagens e início 
do enchimento de grãos”, res-
salta Hudslon Huben, gerente de 
Acesso ao Mercado e Efetividade 
de uma jont venture do agro.

De acordo com a Embrapa, 
a presença de um perce-
vejo por metro quadrado 
pode resultar em perda de 
56kg de grãos por hectare 
em um período de 35 dias. O 

Governo, por meio da Secre-
taria de Estado da Agricultura 
e do Abastecimento (Seab), 
Agência de Defesa Agrope-
cuária do Paraná (Adapar) e 
Instituto de Desenvolvimento 
Rural do Paraná (IDR-Paraná), 
juntamente com produtores de 
citros, setor industrial, empre-
sas de pesquisa agropecuária, 
cooperativas e prefeituras das 
regiões produtoras.

Recentemente, em nova 
etapa da força-tarefa contra o 
greening, mais de 200 plantas 
infectadas foram erradicadas 
no Noroeste. Realizada no iní-
cio de novembro, a operação 
contou com 30 servidores da 
Adapar e abrangeu os muni-
cípios de Altônia, Cruzeiro do 
Oeste, Maria Helena, Iporã, São 
Jorge do Patrocínio, Perobal, 
Cafezal do Sul e Umuarama.

Neste ano foram promo-
vidos também encontros de 
Câmaras Técnicas na região 
Noroeste, permitindo o diá-
logo entre especialistas e pro-
dutores para discutir medidas 
de manejo e controle. Além 
disso, o tema foi destaque em 
feiras agropecuárias e even-
tos técnicos promovidos no 
Estado, principalmente nas 
regiões Norte e Noroeste. O 

monitoramento intensivo de 
pomares e ações preventivas 
também integraram os esfor-
ços da defesa agropecuária 
para preservar a sanidade e a 
competitividade da citricultura 
paranaense.

Dados do Departamento 
de Economia Rural (Deral) da 
Seab mostram que a citricul-
tura é o ramo mais represen-
tativo na fruticultura para-
naense. Dados do Valor Bruto 
de Produção (VBP) de 2023 
apontam que os principais 
citros – laranjas, tangerinas e 
limões – foram cultivados em 
29,3 mil hectares no Estado. A 
laranja é o destaque, com 20,8 
mil hectares, seguida da tange-
rina (7,1 mil hectares) e limão 
(1,3 mil hectares).

Os citros tiveram produção 
de 860,9 mil toneladas em 2023 
– 731,6 mil de laranjas, 94,4 mil 
de tangerinas e 34,7 mil tonela-
das de limões. Em rendimento 
monetário, a laranja foi res-
ponsável por R$ 752 milhões, 
as tangerinas tiveram VBP de 
R$ 177,4 milhões, enquanto os 
limões foram valorados em R$ 
55,9 milhões.

percevejo-marrom (Euchistus 
heros) segue sendo a principal 
espécie presente na soja, con-
tudo, nos últimos anos tem-
-se observado o crescimento 
da pressão do percevejo-bar-
riga-verde (Diceraeus mela-
canthus), formando um com-
plexo de percevejos na cultura 
na soja. 

“Os percevejos estão pre-
sentes em todas as regiões pro-
dutoras do país e tem poten-
cial para comprometer até 30% 
da soja, prejudicando a quali-
dade das sementes. A praga 
pode causar abortamento de 
vagens e grãos, diminuição do 
tamanho, massa e teor de óleo 
dos grãos, redução do poten-
cial de germinação e vigor das 
sementes, além de transmitir 
fungos que causam a chamada 
soja louca”, explica Huben.

“Um bom monitoramento 
envolve amostragem com pano 
de batida para contar os per-
cevejos presentes, separando 

adultos e ninfas na contagem. A 
aplicação de inseticidas de alta 
performance, como Feroce, da 
UPL, deve ser feita na primeira 
janela de aplicação da soja (V8-
R1), quando for encontrado um 
percevejo por metro de fileira 
de plantas”, completa Leandro 
Valerim, gerente de inseticidas 
da UPL Brasil.

De acordo com Valerim, 

Feroce tem amplo espectro e 
se destaca como uma solução 
de eficácia comprovada por 
diversos pesquisadores e ins-
tituições. “Muitos benefícios 
do produto devem-se à exclu-
siva tecnologia de formulação: 
Blast Technology, desenvol-
vida nos laboratórios da UPL 
e conectada com os resulta-
dos no campo. Atualmente, o 

inseticida possui registro para 
mais de 10 alvos que afetam 
a soja, o algodão, a batata, o 
milho e o tomate. A escolha de 
produtos seletivos e de quali-
dade e a aplicação correta 
são essenciais para o manejo 
eficaz dos percevejos, contro-
lando um inimigo que causa 
consistentes prejuízos à agri-
cultura”, finaliza o especialista.
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Soja: FORA 
Milho: R$ 60,00 
Trigo: R$ 80,00 
Feijão Carioca: R$ 220,00 
Feijão Preto: R$ 230,00 
Boi em pé (Arroba): R$ 300,00 
Vaca em pé: R$ 280,00 
Suíno em pé não integrado: FORA 
Suíno vivo R$ 8,28 (PR) 
Leite: R$ 2,82 (Litro/Outubro) 
Tilápia: R$ 7,76 kg (Oeste do PR) 
Frango congelado: R$ 8,80 
Pinto de corte: R$ 2,60 
Pinto de postura: R$ 6,50 
Ovo médio (30 dz) - tipo 3: FORA 
Ovino em novembro (kg/vivo/cordeiro) R$ 13,08 
Dólar: R$ 6,20 
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Novas tecnologias ajudam a revolucionar o campo
Segundo o último Censo Agrope-

cuário, pelo Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística, com território 
de 851,487 milhões de hectares (ha), 
o Brasil tem um total de 5.073.324 
estabelecimentos agropecuários, que 
ocupam cerca de 41% da área total do 
País. Com toda essa dimensão, o uso 
de tecnologias se faz necessário para 
revolucionar o campo. Novas soluções 
e formas de analisar, plantar e cuidar 
das culturas garantem que os proces-
sos se tornem mais seguros, eficientes 
e, inclusive, acessíveis para os peque-
nos e médios produtores. 

Entre as tecnologias que devem 
ficar mais evidentes, constam: Drones, 
uma das inovações mais recentes no 
campo, facilitando a gestão das cultu-
ras, principalmente de grandes áreas. 
Por não necessitar de tripulação e ser 
facilmente operado, eles podem per-
correr toda a área em minutos, fazendo 
avaliações do solo, detectar ataques 
de pragas e até mesmo auxiliar com 
uma pulverização precisa e mais efi-
ciente. Outro advento tecnológico são 

as máquinas autônomas. Já em terra 
firme, estudos revelam que mais da 
metade dos agricultores norte-ameri-
canos utilizam alguma forma de dire-
ção automática. Essas máquinas vão 
além dos tratores e colheitadeiras, e 
no futuro, todo mecanismo motor que 
presta serviço, especialmente o agro-
pecuário, poderá ser autônomo. Den-
tre os exemplos de aplicação estão 
as casas de vegetação abastecidas 
por máquinas computadorizadas, 
que podem fazer o gerenciamento 
das adversidades bióticas e abióticas 
automaticamente.

Os sensores de água são alternati-
vas eficientes para quem já economiza, 
mas sabe que a irrigação deve ser de 
qualidade para que o potencial produ-
tivo da cultura não seja perdido. Há dis-
positivos que sequer utilizam energia 
elétrica para funcionar, sendo capazes 
de medir a quantidade necessária de 
água para não sobrecarregar a planta 
e nem fazer o desperdício do recurso. 
Além do controle da água, os senso-
res ainda conseguem fazer correções e 

capturar imagens da atmosfera, anali-
sar a nebulosidade, verificar a variação 
da angulatura da luz do sol, distorções 
topográficas, analisar efeitos ambien-
tais, entre outros.

 Com o auxílio da Inteligência Arti-
ficial, ferramenta que revolucionou a 
agricultura, já é possível realizar uma 
série de tarefas que cada vez mais se 
aprimoram. Ao investir em equipamen-
tos de inteligência artificial, o produ-
tor agrícola consegue organizar a logís-
tica, usar menos máquinas e consumir 
menos combustível durante os proces-
sos. Sua capacidade de aprendizado 
fará que no futuro, as decisões toma-
das de forma autônoma sejam ainda 

mais precisas, fazendo uma verdadeira 
transformação no campo.

Já em relação à Internet das Coi-
sas, a conectividade que ela oferece 
será fundamental para todo tipo de 
negócio rural. A IoT engloba diversas 
tecnologias, que podem ser utiliza-
das nos mais variados segmentos da 
agricultura. Com ela, é possível utili-
zar sensores em solo ou tratores para 
um mapeamento mais preciso, medir o 
nível da água do solo, saber com ante-
cedência a necessidade de manuten-
ção de uma máquina, entre outros. No 
futuro, essa inovação será ainda mais 
aprimorada, permitindo um nível de 
qualidade ainda maior.
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Cooperativa adquire frigorífico de peixes
A Coopavel materializou na manhã 

de quarta-feira,  uma das maiores aqui-
sições de sua história. Com a compra 
da Pescados Cascavel, empresa frigorí-
fica de peixes em atividade desde 2010, 
em Centralito, no interior do municí-
pio de Cascavel, a cooperativa passa a 
atuar com o abate de peixes e agrega 
uma nova proteína ao seu portfólio de 
carnes, vendidas em regiões do Brasil 
e em mais de 40 países. “A procura e a 
demanda por carne de peixe está em 
expansão e há anos a Coopavel estuda 
a possibilidade de entrar nesse mer-
cado, o que agora se transforma em 
realidade, com novas possibilidades de 
crescimento para a cooperativa”, diz o 
presidente Dilvo Grolli.

O contrato de compra da Pescados 
Cascavel foi assinado por Dilvo e pelos 
empresários Francisco, Cleones e Renata 
Marmentini. “Estou muito feliz. Jamais 
pensei que o pequeno pesqueiro que 
criamos há muito tempo fosse se tornar 
um frigorífico e menos ainda que essa 
estrutura fosse, um dia, vendida para 
uma empresa do porte da Coopavel. Sei 
que esse empreendimento seguirá em 
ótimas mãos, porque com a liderança 
da Coopavel a tendência é só de cres-
cimento. Estou orgulhoso, porque isso 
representa que toda nossa dedicação, 
trabalho e desafios superados valeram 
muito a pena”, diz o fundador da Pes-
cados Cascavel, Francisco Marmentini.

A Coopavel vai assumir a estrutura 
em janeiro. Um dos primeiros passos 
será a integração de produtores rurais 
ao projeto, dando primeiramente aten-
ção a quem já tem contrato de forneci-
mento de peixe, mas serão abertas opor-
tunidades a novos integrados também, 
a cooperados que queiram investir na 

criação de tilápias, observa o gerente 
do Fripeixe (Frigorífico de Peixes da 
Coopavel), Paulo César Dias Alves. Ini-
cialmente, o abate será de 25 mil peixes 
por dia, com capacidade para alcançar 
os 60 mil peixes/dia. O número de traba-
lhadores no complexo, segundo Paulo, 
deverá ficar em 150.

RAÇÃO
O projeto de expansão do Fripeixes 

será gradual. A primeira etapa foi anun-
ciada logo após a consolidação do negócio 
pelo presidente Dilvo. Uma nova indústria 
de rações, exclusiva para peixes, será cons-
truída pela Coopavel a partir do segundo 
semestre de 2025. “Temos enorme tra-
dição na produção de rações e utilizare-
mos esse conhecimento acumulado para 
potencializar ainda mais resultados no 
abate de peixes a partir da qualidade já 
alcançada pela cooperativa nesse campo”, 
conforme o presidente.

A meta da Coopavel ao investir no 
abate de peixes é alcançar todo o mer-
cado brasileiro e também mirar o exte-
rior, que adquire volume considerável 
dessa proteína. O trabalho de campo 
terá o supervisor de Aquicultura e Inte-
gração, Robson Santos Anjos, como res-
ponsável. “Estamos muito otimistas, 
porque o projeto que se pretende tem 
um grande potencial”.

O abate de tilápias acontece quando o 
exemplar chega a oito, dez meses e com 
peso aproximado de 850 gramas. A comer-
cialização será de filé, posta, iscas e peixe 
inteiro. A Coopavel foi uma das primei-
ras cooperativas a se dedicar à produção 
de proteínas no Paraná, na metade da 
década de 1990. Atualmente, ela tem fri-
goríficos de aves e suínos com centenas 
de integrados em toda a região.
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Sobras da Copacol 
movimentam 

economia na região
A antecipação das sobras 

movimenta as unidades 
da Copacol no Oeste e no 
Sudoeste do Paraná. São R$ 
261 milhões repassados aos 
9,2 mil cooperados, que estive-
ram juntos na evolução contí-
nua das atividades, bem como 
na participação na comerciali-
zação de produtos e insumos.

O suinocultor Edgar Vogt 
possui uma granja na Comu-
nidade de Iza-cuê, em Cafe-
lândia, e está feliz com o 
resultado de 2024. Ele e a 
filha, Gisele, foram até a Uni-
dade da Cooperativa para con-
sultar os pagamentos e retirar 
os cheques das sobras. “Estou 
muito feliz com o resultado. 
Não esperava um valor tão 
bom. Temos uma confiança 
muito grande na atuação da 
Diretoria, que pensa muito 
no cooperado”, afirma o coo-
perado, que pretende fazer 
melhorias na granja e tam-
bém usar parte da sobra para 

viajar com a família. “É muito 
bom atuar com uma coopera-
tiva que pensa no cooperado. 
Imagina o que seria da região 
sem a Copacol. Ela é a base de 
tudo”, complementa Vogt.

Nesta sexta-feira metade 
do montante é pago aos coo-
perados. O restante será repas-
sado diretamente nas contas 
bancárias dos cooperados, 
após a AGO (Assembleia Geral 
Ordinária), marcada para 31 de 
janeiro, quando será realizado 
o anúncio do faturamento da 
Cooperativa.

Em comparação ao exercí-
cio anterior, as sobras, com-
plementações e juros capital 
tiveram aumento de 58%. “É 
uma tradição da Cooperativa 
repassar as sobras aos coo-
perados, que se dedicaram 
durante todo o ano no bom 
desempenho das atividades. 
Com esse extra, os eles podem 
realizar investimentos impor-
tantes para a continuidade 

das atividades, além de reali-
zar melhorias que geram mais 
conforto às famílias. A Copacol 
cresce e os cooperados tam-
bém crescem com ela. É dessa 
maneira que atuamos, com o 
propósito de gerar valor aos 
cooperados, por meio da coo-
peração com o agronegócio”, 
afirma o diretor-presidente, 
Valter Pitol.

SOBRAS, 
COMPLEMENTAÇÕES 

E JUROS CAPITAL
Os cooperados receberão 

R$ 2 por saca de soja fixada na 
Cooperativa; R$ 0,50 por saca 
de milho/trigo; 3,6% sobre a 
participação na retirada de 
insumos; 2,7% sobre a parti-
cipação em supermercado e 
rações; R$ 15 por saca de café; 
0,10 centavos por litro de leite; 
R$ 1,5347 por leitão e R$ 0,0480 
(por quilo, com referência de 
R$ 14) por suíno; R$ 0,2307 por 
quilo de peixe; R$ 0,0155 por 

juvenil. O pagamento desses 
valores será dividido em duas 
parcelas, 50% na sexta-feira e 
o restante após a AGO.

Em complementação, a 
Cooperativa vai repassar inte-
gralmente a partir de sexta-
-feira 0,56 centavos por quilo 
de ave (referência de 0,90 por 
cabeça); 0,3472 centavos por 
quilo de suíno (referência de 
R$ 10 por cabeça); R$ 13,7564 
por leitão; 0,75 centavos por 
quilo de peixe (referência 
de 1,120 por quilo); 0,0529 

centavos por juvenil; nos ovos 
férteis serão repassados 0,1395 
(Cobb) e 0,1186 (AP) centavos 
por unidade.

Os suinocultores que reali-
zaram entregas em 2020 rece-
berão reservas de 0,1266 cen-
tavos por quilo (por referência 
de R$ 34 por cabeça), metade 
paga sexta-feira e o restante 
após a AGO. As sobras da avi-
cultura serão de 0,0477 cen-
tavos por quilo (referência de 
0,80 por cabeça) e 0,0224 por 
ovos férteis pagas após a AGO.

Estimativa do VBP da produção de café atinge R$ 75,50 bi
O valor bruto total da pro-

dução dos Cafés do Brasil, 
incluindo o somatório duas 
espécies cultivadas no país, 
Coffea arabica (arábica) e Cof-
fea canephora (robusta+co-
nilon), foi estimado para este 
ano-cafeeiro de 2024, conside-
rando a média dos preços dos 
cafés efetivamente recebidos 
pelos produtores, no período 
de janeiro a novembro do cor-
rente ano, no montante de R$ 
75,50 bilhões. É interessante 
destacar ainda que o Valor 
Bruto da Produção – VBP foi 
apurado nas cinco regiões geo-
gráficas brasileiras em dezes-
seis estados da Federação pro-
dutores de cafés.

Caso seja estabelecido um 
comparativo desse valor apu-
rado atualmente para a safra 
de 2024 com o que foi efetiva-
mente calculado para a safra 
de 2015, cujo valor foi de R$ 
37,40 bilhões, constata-se 
que houve um crescimento 
bastante expressivo - supe-
rior a 100% - do valor bruto 

de produção do setor cafeeiro 
nacional obtido dez anos atrás.

Neste contexto, em relação 
ao faturamento estimado para 
2024, especificamente quanto 
à safra da espécie de C. ara-
bica, tal estimativa apontou 
que foram apurados R$ 54,55 
bilhões, cifra que equivale a 
72,25% do total geral em nível 
nacional. E, em complemento, 

no caso da espécie de C. cane-
phora, o valor bruto foi calcu-
lado em R$ 20,94 bilhões, o 
qual representa aproximada-
mente 27,75% dessa mesma 
base comparativa.

Com relação à espécie 
de C. arabica, caso também 
seja feita uma comparação 
do valor estimado para este 
ano-cafeeiro de 2024, citado 

anteriormente, com o que foi 
efetivamente apurado no ano-
-cafeeiro de 2015, cujo mon-
tante foi de R$ 30,34 bilhões, 
verifica-se que em dez safras 
consecutivas essa espécie de 
café registrou um crescimento 
próximo a 80% no seu fatura-
mento bruto.

E, adicionalmente, com rela-
ção à espécie de C. canephora, 

que teve o seu valor bruto da 
produção efetivamente apurado 
em 2015 no montante de R$ 7,06 
bilhões, caso seja feita a mesma 
comparação com o faturamento 
estimado para 2025, verifica-se 
que essa espécie registrará um 
crescimento bastante expres-
sivo no valor da sua respectiva 
produção atual, na comparação 
com o início da década em des-
taque, de quase 200%.

Finalmente, merece infor-
mar que esta análise do fatu-
ramento dos Cafés do Bra-
sil de 2024 teve como base e 
referência os dados constantes 
do Valor Bruto da Produção – 
VBP – Novembro 2024, estudo 
que é elaborado e divulgado 
mensalmente pela Secreta-
ria de Política Agrícola – SPA, 
do Ministério da Agricultura 
Pecuária – Mapa. E que tais 
análises mensais também 
estão disponíveis na íntegra no 
Observatório do Café do Con-
sórcio Pesquisa Café, rede inte-
grada de pesquisa que é coor-
denada pela Embrapa Café.
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IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, re-
formado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-212733.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasquei-
ra na sacada com total de 350m², 
área total sendo 177m², área priva-
tiva por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-212710.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. No Universitário, 
6° andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-212722.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 sendo 
um conjunto de kit nets na região 
do Universitário. Contendo mais 
de 370m² dividido em 10 unida-
des, já alugadas com renda atual de 
aprox. R$ 8.000,00l, para maiores 
informações F: (45)99922-7904. 
Willian Serafim, creci19806f  CI-
212714.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 
1 suíte 2 quartos mais dependên-
cias, com sobra de terreno por 
apenas R$ 330.000,00 F: (45) 
99922-7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-212728.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo a 
Rua Manaus, fácil acesso ao cen-
tro e saídas para rodovias. Por ape-
nas R$ 590.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.
  CI-212715.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luí-
za próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área cons-
truída de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informa-
ções F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-212723.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212718.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros Catari-
nense com 135m² de construção e 
terreno com 360m² por apenas R$ 
650.000,00. F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim creci 19806f  CI-
212727.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comer-
cial) frente BR 277 com aprox. 
15m de testada para a mesma, área 
total de aprox. 1.050m² contendo 
um barracão de aprox. 270m², 
ótima localização por apenas R$ 
1,200.000,00. F: (45) 99922-7904  
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-212717.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 360m² no Bras-
madeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-212734.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanen-
te). R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212732.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212735.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 de 
Novembro, frente para a Rua Sou-
za Naves Sul, a 300m da Petrocon, 
ao lado da Metalúrgica Turmina, 
R$ 2.200,000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-212730.

IMOBILIÁRIA PARA-
NHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-212731.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-212709.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-212711.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do Ato 
Alegre, terreno com área de 360m² 
e área construída de 300m² por 
apenas R$ 1.300.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904 Willian 
serafim. Creci 19806F;  CI-212712.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysa-
ge Felicita, medindo 10x20 to-
talizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-212713.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com fren-
te sol nascente por apenas R$ 
235.000.00 Para maiores infor-
maçõe F:(45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-212721.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. prox. 
Cascavel com 70 alq. mec. com 
estrutura para pecuária pronta, 
sendo piquetes, barracões,reser-
vatórios de água, casas por apenas 
1.200 sacas de soja por alq. F: (45) 
99922-7904 Creci 19806f  CI-212725.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em con-
domínio fechado, localizado em 
Cascavel-PR, acesso pelo prolon-
gamento da avenida Barão do Rio 
Branco, próximo ao Ceasa, sendo 
uma das regiões que mais cresce, 
o condomínio conta com portaria, 
salão de festas, estacionamento 
para visitantes, cerca elétrica, li-
berado para construção, com vá-
rias casas já em andamento, ótima 
opção para investimento ou para 
construção de seu lar, com uma 
linda vista da cidade, por apenas 
R$ 220.000,00. F: (45) 99922-
7904 Willlian Serafim. CRECI 
19806f.  CI-212716.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-212724.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a aprox. 
3 km da BR 277, ótima localiza-
ção, com casa de alvenaria, casa 
de madeira, reserva de mata nati-
va, apenas R$ 800.000,00. Infor-
mações (45)9 9922-7904. Willian 
Serafim. CRECI 19806f  CI-212708.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da Paz, 
sem benfeitorias, com rio no fun-
do, sendo uma área plana mecani-
zada e com uma reserva de mata 
nativa por apenas R$ 950.000,00. 
F: (45) 99922-7904. Willian Sera-
fim CRECI 19806f  CI-212726.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa Te-
reza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-212719.

TRAGO SEU AMOR
Especialista em união de casais. 
Amarração definitiva, afastamen-
tos de rivais, trago quem você ama 
para sempre a seus pés, rindo ou 
chorando. Fone: whatsApp. (45) 
99118-1500.  CI-212874.

Terrenos no Jd. Mantovani em Casca-
vel. Loteamento com +500 residênciais 
construídas, 5 prédios, supermercado, 

restaurante e transporte público.

VENDE-SE

Entrada de 15% e o saldo
financiado em até 80 vezes  CONDIÇÕES: 

preços a partir de 

R$ 105.000,00  

(45)99952-4555
(45)3225-1244

ENTRE EM CONTATO

Juntos contra a

Faça sua parte!

Não deixe água parada!

Se sentir sintomas
procure um médico!

Use repelente!

DENGUE
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Título de pagamento único Filantropia Premiável, Icatu Capitalização S/A, CNPJ 
74.267.170/0001-73. Ao contratar, consulte as Condições Gerais e as características 
essen- ciais. É proibida a venda para maiores de 16 anos. Após a realização do sorteio, 
do término do prazo de vigência ou do cancelamento do seu Título de Capitalização, seu 
prêmio estará disponível para pagamento peço prazo prescricional de 5 anos. O valor de 
resgate deste título será revertido para o HOSPITAL DO CÂNCER UOPECCAN, entidade 
beneficente de assistência social, certificada nos termos da regulamentação vigente, caso 
não haja comunicação do subscritor à sociedade de capitalização sobre a desistência da 
cessão, até o dia anterior à realização do primeiro sorteio previsto no título de capital-
ização. SAC Icatu Capitalização 0800 286 0109. Ouvidoria Icatu Seguros 0800 286 0047. 
*Bruto de Imposto de Renda de (-25%).

Faça a sua Doação da Sorte e dê 
esperança a quem mais precisa.
Ajude o UOPECCAN e concorra a sorteios.  
Você faz a diferença e todo mundo sai ganhando.

Doação da Sorte é um produto criado 
em parceria pela Bens Seguradora e pela 
Icatu Seguros para apoiar o Hospital do 
Câncer UOPECCAN.

Veja como funciona:

Você faz a sua  
Doação da Sorte.

Parte da doação vai para
o Hospital UOPECCAN.

E você já começa a concorrer  
a um sorteio que pode te dar  
um prêmio de até 10.000 vezes  
o valor da sua doação!

Use o QR Code
e saiba mais

A partir de R$ 5,00 
você já está ajudando 
e concorrendo!
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